

Publiacqua S.p.A. (c.f. e p. iva 05040110487), con sede legale in Firenze, Via di Villamagna 90/c.

DISCIPLINARE DI GARA (SETTORE SPECIALI)

GARA N. 138/2024

PROCEDURA APERTA PER L'APPALTO DELLA "FORNITURA DI ENERGIA ELETTRICA E SERVIZI ASSOCIATI PER L'ANNO 2025"

LOTTO UNICO - CIG B25A51EE9C

SOMMARIO

ART. 1 - PREMESSA	
ART. 2 - DOCUMENTAZIONE DI GARA	6
ART. 3 - CHIARIMENTI	
ART. 4 - COMUNICAZIONI	
ART. 5 - OGGETTO DELL'APPALTO - ENTITÀ DELL'APPALTO	8
ART. 6 - DURATA E LUOGO DELL'EROGAZIONE	8
ART. 7 - FORMA GIURIDICA DEI SOGGETTI AMMESSI ALLA GARA	9
ART. 8 - REQUISITI DI PARTECIPAZIONE	10
ART. 9 - INDICAZIONE PER SOGGETTI CON IDONEITA' PLURISOGGETTIVA	13
ART. 10 - SUBAPPALTO	15
ART. 11 - AVVALIMENTO	15
ART. 12 - CAUZIONI E GARANZIE	
ART. 13 - PAGAMENTO A FAVORE DELL'AUTORITÀ	
ART. 14 - CRITERIO DI AGGIUDICAZIONE	
ART. 15 - MODALITÀ DI INDIVIDUAZIONE DEI PREZZI DELL'ENERGIA ELETTRICA PRELEVATA	18
ART. 16 - GARANZIE D'ORIGINE	_
ART. 17 - MODALITÀ DI INDIVIDUAZIONE DEI PREZZI UNITARI DELL'ENERGIA ELETTRICA AI SOLI FINI DELLA	STIPULA DEL
CONTRATTO	
ART. 18 - MODALITÀ DI PRESENTAZIONE DELL'OFFERTA	21
ART. 19 - MODALITÀ DI SOTTOSCRIZIONE DELLA DOCUMENTAZIONE DI GARA	
ART. 20 - SOCCORSO ISTRUTTORIO	23
ART. 21 - DOCUMENTAZIONE DA PRESENTARE	
ART. 21.A - CONTENUTO DELLA BUSTA TELEMATICA "DOCUMENTAZIONE AMMINISTRATIVA"	
ART. 21.B - CONTENUTO DELLA BUSTA TELEMATICA "OFFERTA ECONOMICA"	
ART. 22 - PROCEDIMENTO DI GARA	
ART. 24 - PROPOSTA DI AGGIUDICAZIONE DELL'APPALTO	
ART. 25 - NORME DI PROCEDIMENTO	
ART. 26 - TRATTAMENTO DEI DATI PERSONALI	
ART. 27 - ALTRE INFORMAZIONI	
ART. 28 - REGOLE DI CONDOTTA PER L'UTILIZZAZIONE DEL SISTEMA	35

ART. 1 - PREMESSA

1. Il presente Disciplinare, allegato al Bando di gara per procedura aperta ai sensi dell'art. 155 comma 3 lett. c) del D. Lgs. 36/2023 di cui costituisce parte e integrante e sostanziale, contiene le norme di dettaglio relative alle modalità di partecipazione alla procedura di gara indetta da Publiacqua S.p.A., alle modalità di compilazione e presentazione dell'Offerta, ai documenti da presentare a corredo della stessa e alla procedura di aggiudicazione nonché alle altre ulteriori informazioni relative all'appalto per la FORNITURA DI ENERGIA ELETTRICA E SERVIZI ASSOCIATI PER L'ANNO 2025.

2. Definizioni:

Stazione Appaltante: Publiacqua S.p.A. (c.f. e p. iva 05040110487), con sede legale in Firenze, Via di Villamagna 90/c.

Si precisa che Publiacqua S.p.A. (di seguito anche solo "Publiacqua") è il gestore del "Servizio Idrico Integrato" nell'Ambito Territoriale Ottimale n.3 Medio Valdarno e la presente procedura è funzionale e connessa alla gestione del S.I.I.; pertanto, per quanto non diversamente previsto negli atti della medesima, si applicheranno gli artt. 141 e seguenti del D. Lgs. 36/2023.

Impresa/Concorrente: operatore economico partecipante alla presente procedura aperta;

Appaltatore: è il soggetto aggiudicatario individuato in applicazione di uno dei sistemi previsti dal D. Lgs. 36/2023;

Subappaltatore: l'operatore economico, diverso dall'Appaltatore, che riceve da quest'ultimo l'incarico di eseguire una parte del contratto nel rispetto di quanto previsto all'art. 119 del D. Lgs. 36/2023;

Energia da fonti rinnovabili certificate: energia elettrica immessa in rete da impianti qualificati IGO;

Garanzia di Origine (GO): certificazione elettronica che attesta l'origine rinnovabile delle fonti utilizzate dagli impianti qualificati IGO. E' rilasciata dal GSE per ogni MWh di energia elettrica rinnovabile immessa in rete da impianti qualificati IGO in conformità con la Direttiva 2009/28/CE.

D. Lgs. 36/2023 e/o Codice: Codice dei contratti pubblici.

Settore Speciale: le attività individuate all'art. 141 e seguenti del "Codice".

Contratto e/o Contratto di Appalto: l'accordo stipulato tra Publiacqua e l'Appaltatore.

- 3. Ai sensi dell'art. 141 comma 5 del D. Lgs. 36/2023 si precisa che l'appalto non è suddiviso in lotti per l'unicità della prestazione da eseguirsi in quanto unitaria e tecnicamente inscindibile.
- 4. L'affidamento del **lotto unico** avviene con il criterio del minor prezzo, ai sensi dell'art. 108 comma 3 del D. Lgs. 36/2023, in quanto trattasi di fornitura le cui condizioni sono definite dal mercato, nelle forme e modalità di seguito indicate.
- 5. Ai sensi e per gli effetti dell'art. 15 del D. Lgs. 36/2023, assume le funzioni di Responsabile Unico del Progetto (RUP) l'Ing. Cristiano Agostini che si avvale per la parte amministrativa e di affidamento della U. O. Acquisti e Appalti nella persona del suo Responsabile (RP di affidamento) Dott. Alessio Di Giacomantonio, svolge le funzioni di Responsabile dell'Esecuzione del Contratto (REC e/o RP di esecuzione) P.I. Maurizio Martini. Resta ferma l'applicazione dell'art. 141 comma 4 lettera b) del D. Lgs. 36/2023.
- 6. Termine ultimo di presentazione delle offerte: 07/08/2024 ore 12:30.
- 7. Prima Seduta aperta: 08/08/2024 ore 10:00

Si stabilisce prioritariamente che, la prima e le successive sedute aperte avverranno "da remoto" in modalità streaming attraverso la piattaforma on line che sarà di seguito indicata. Si precisa che solo i titolari od i rappresentanti legali dei concorrenti, o persone ad essi formalmente delegati, potranno effettuare dichiarazioni nel corso dello svolgimento della seduta aperta ovvero in collegamento in streaming da includere nel verbale.

A tal proposito entro le ore 17:00 del giorno precedente la data della prima seduta aperta, il concorrente che abbia presentato Offerta interessato a partecipare, dovrà inviare all'indirizzo infoappalti@publiacqua.it una comunicazione contenente:

- a) l'indicazione di un indirizzo di posta elettronica non PEC;
- b) la delega per la partecipazione alla seduta del soggetto intestatario dell'indirizzo di posta elettronica segnalato.

Diversamente, previa comunicazione da parte della Stazione Appaltante, la suddetta seduta aperta, si potrà tenere, , presso gli uffici di Publiacqua S.p.A. in Firenze Via Villamagna 90/C.

8. IL SISTEMA

La presente procedura si svolgerà, ove non diversamente ed espressamente previsto, attraverso la piattaforma di e-procurement di Publiacqua S.p.A. (di seguito per brevità anche solo "Sistema"), conforme all'articolo 25 del D. Lgs. 36/2023 e nel rispetto delle disposizioni di cui al D. Lgs. 82/2005, dettagliatamente descritto nel seguito, mediante la quale verranno gestite le fasi di pubblicazione di tutti i documenti di gara, di presentazione delle offerte, analisi delle offerte stesse e aggiudicazione, oltre che le comunicazioni e gli scambi di informazioni tutto come meglio specificato nel presente Disciplinare di gara.

Ai fini della partecipazione alla procedura è indispensabile: (i) la previa registrazione al Sistema, con le modalità e in conformità alle indicazioni che saranno rese successivamente; (ii) il possesso e l'utilizzo della firma digitale di cui all'art. 1 comma 1 lett. s) del D. Lgs. 82/2005; (iii) la seguente dotazione tecnica minima:

- a) Configurazione hardware minima per l'accesso al sistema:
 - Memoria Ram 1 GB o superiore;
 - Scheda grafica e memoria on-board;
 - Monitor di risoluzione 1024X768 pixel o superiori;
 - Accesso ad internet ADSL a 640 Kbit/s;
 - Tutti gli strumenti necessari al funzionamento di una normale postazione (es. tastiere, mouse, video, stampante, etc.);
- b) Browser per la navigazione su internet fra quelli riportati alla seguente pagina: https://www.digitalpa.it/browser-supportati.html;
- c) Possesso di software normalmente utilizzati per l'editing e la lettura nei documenti tipo (elenco indicativo): MS Office, Open Office o Libre Office, Acrobat Reader o altro lettore documenti PDF;
- d) Lettore di smart card o token usb e di software per effettuare le operazioni di firma e/o verifica dei documenti; Possesso di una casella di Posta Elettronica Certificata (PEC).
- e) Certificato di firma digitale in corso di validità: i titolari e/o legali rappresentanti o procuratori degli operatori economici che intendono partecipare all'appalto devono essere in possesso di un certificato di firma digitale in corso di validità rilasciato da un organismo incluso nell'elenco pubblico dei certificatori tenuto da AgID, secondo quanto previsto dal Codice di Amministrazione Digitale (art. 29 comma 1) e specificato dal DPCM 22 febbraio 2013 nonché del relativo software per la visualizzazione e la firma dei documenti digitali, nonché di marche temporali.

Il Sistema è costituito da una piattaforma telematica di negoziazione nella disponibilità di Publiacqua S.p.A. conforme alle regole stabilite dal D. Lgs. 82/2005 e dalle pertinenti norme del D. Lgs. 36/2023.

Salvo il caso di dolo o colpa grave, Publiacqua S.p.A ed il Gestore del Sistema non potranno essere in alcun caso ritenuti responsabili per qualunque genere di danno, diretto o indiretto, che dovessero subire gli operatori economici registrati, i concorrenti, il Committente, o comunque, ogni altro utente (utilizzatore) del Sistema ed i terzi a causa o comunque in connessione con l'accesso, l'utilizzo, il

mancato utilizzo, il funzionamento o mancato funzionamento del Sistema.

Nella piattaforma sarà sempre possibile consultare i Manuali – Guide presenti nella sezione Guide, che forniscono le indicazioni necessarie per la registrazione e la corretta redazione e la tempestiva presentazione dell'offerta.

I formati accettati per i documenti da caricare firmati digitalmente sono esclusivamente *.pdf, *.p7m e *.tsd, pena l'impossibilità di caricare il documento nel sistema. E' possibile caricare sul sistema anche una cartella in formato *.zip che dovrà essere firmata digitalmente.

Ogni singolo documento da caricarsi sul sistema non può superare i 100 MB di dimensione. Nel caso fosse necessario l'invio di file di grandi dimensioni si suggerisce il frazionamento degli stessi in più file.

È in ogni caso responsabilità dei concorrenti far pervenire a Publiacqua S.p.A. tempestivamente tutti i documenti e le informazioni richieste per la partecipazione alla gara, pena l'esclusione dalla procedura.

Ogni operazione effettuata attraverso il Sistema:

- A. È memorizzata nelle registrazioni di sistema, quale strumento con funzioni di attestazione e tracciabilità di ogni attività e/o azioni compiuta a Sistema;
- B. Si intende compiuta nell'ora e nel giorno risultante dalle registrazioni di sistema.

Il tempo del Sistema è sincronizzato sull'ora italiana riferita alla scala di tempo UTC (IEN), di cui al D.M. 30 novembre 1993, n. 591.

Le registrazioni di sistema relative ai collegamenti effettuati al Sistema e alle relative operazioni eseguite nell'ambito della partecipazione alla presente procedura, sono conservate nel Sistema e fanno piena prova nei confronti degli utenti del Sistema. Tali registrazioni di sistema hanno carattere riservato e non saranno divulgate a terzi, salvi i casi espressamente consentiti.

Tutti gli utenti, con l'utilizzazione del Sistema esonerano Publiacqua S.p.A. ed il Gestore del Sistema da ogni responsabilità relativa a qualsivoglia malfunzionamento o difetto relativo ai servizi di connettività necessari a raggiungere, attraverso la rete pubblica di telecomunicazioni, il Sistema medesimo.

Qualora si desideri ausilio nel superamento di problemi tecnici riscontrati nel corso presentazione dell'Offerta, si consiglia di contattare il Gestore del sistema al link: https://publiacqua.acquistitelematici.it/helpdesk fermo restando il rispetto di tutti i termini perentori previsti nella documentazione di gara.

9. GESTORE DEL SISTEMA

Fermo restando che, per la presente procedura, la Stazione Appaltante è Publiacqua S.p.A., la stessa si avvale, del supporto tecnico del Gestore del Sistema incaricato anche dei servizi di conduzione tecnica delle applicazioni informatiche necessarie al funzionamento del Sistema, assumendone ogni responsabilità al riguardo. Il Gestore del Sistema ha l'onere di controllare i principali parametri di funzionamento del Sistema stesso, segnalando eventuali anomalie del medesimo.

Il Gestore del Sistema è responsabile dell'adozione di tutte le misure stabilite dal Regolamento UE 679/2016 in materia di protezione dei dati personali.

L'Offerta per la presente procedura deve essere presentata esclusivamente attraverso il Sistema, e quindi per via telematica mediante l'invio di documenti elettronici sottoscritti con firma digitale, ove espressamente previsto.

La registrazione al Sistema deve essere richiesta unicamente dal soggetto dotato dei necessari poteri per richiedere la Registrazione e impegnare l'operatore economico medesimo. All'esito della Registrazione al soggetto che ne ha fatto richiesta viene rilasciata una userid e una password (d'ora innanzi anche "account"). L'account è strettamente personale e riservato ed è utilizzato quale strumento di identificazione informatica. Il titolare dell'account è tenuto a operare nel rispetto dei principi di correttezza e buona fede, in modo da non arrecare pregiudizio al Sistema, ai soggetti ivi

operanti e, in generale, a terzi. L'account creato in sede di registrazione è necessario per ogni successivo accesso alle fasi telematiche della procedura. L'operatore economico, con la registrazione e, comunque, con la presentazione dell'offerta, dà per rato e valido e riconosce senza contestazione alcuna quanto posto in essere all'interno del Sistema dall'account riconducibile all'operatore economico medesimo; ogni azione inerente l'account all'interno del Sistema si intenderà, pertanto, direttamente e incontrovertibilmente imputabile all'operatore economico registrato.

L'accesso, l'utilizzo del Sistema e la partecipazione alla procedura comportano l'accettazione incondizionata di tutti i termini, le condizioni di utilizzo e le avvertenze contenute nel presente Disciplinare, nei relativi allegati, tra cui in particolare i Termini e Condizioni di utilizzo della piattaforma di e-procurement (Allegato 8) e le istruzioni presenti nel sito, nonché di quanto portato a conoscenza degli utenti tramite la pubblicazione sul sito https://publiacqua.acquistitelematici.it e/o le comunicazioni attraverso il Sistema.

ART. 2 - DOCUMENTAZIONE DI GARA

- 1. La **Documentazione di gara** comprende:
 - BANDO DI GARA
 - il presente DISCIPLINARE DI GARA (il "Disciplinare")
 - MODELLO 1 Domanda di partecipazione
 - "Request.xml" del Documento di Gara Unico Europeo (DGUE)
 - MODELLO 3 Modello di autodichiarazione
 - MODELLO 4 Dichiarazioni di avvalimento
 - MODELLO 5 Schema di offerta economica
 - ALLEGATO 1 Elenco e caratteristiche dei punti di fornitura 2025
 - ALLEGATO 2 Quantitativi energia oggetto fornitura 2025
 - ALLEGATO 3 Tracciato record 2025
 - ALLEGATO 4 Mandato acquisto volumi energia
 - ALLEGATO 5 Applicazione componente Capacità di mercato
 - ALLEGATO 6 Schema di Contratto
 - ALLEGATO 8 Termini di condizioni e di utilizzo della piattaforma di e-procurement
 - ALLEGATO 9 Facsimile dichiarazione familiari conviventi
 - ALLEGATO 10 Avviso agli operatori economici per il pagamento degli importi a favore dell'Autorità
- 2. I documenti sopra richiamati indicano la compiuta descrizione delle attività oggetto di appalto, nonché le condizioni, le modalità, i termini e le specifiche tecniche per la partecipazione e l'aggiudicazione della procedura stessa.
- 3. La "Request.xml" del Documento di gara unico europeo) rappresenta la struttura sulla base della quale gli operatori economici, in sede di partecipazione, devono compilare la loro "Response.xml" del Documento di gara unico europeo.
- **4.** Con la presentazione dell'Offerta si intendono accettate, incondizionatamente, tutte le clausole e condizioni, del Bando di gara, del presente Disciplinare, e di tutta la **Documentazione di gara** messa a disposizione.
- 5. Tutta la documentazione sopra richiamata (la "Documentazione di gara") è disponibile sul sito

www.publiacqua.it nella sezione dedicata.

6. Per la lettura della documentazione firmata digitalmente è necessario dotarsi dell'apposito software per la verifica della firma digitale, rilasciato da uno dei certificatori iscritti all'Elenco di cui all'articolo 29 del D. Lgs. 82/2005 e disponibile sul sito www.agid.gov.it

ART. 3 - CHIARIMENTI

- 1. Le eventuali informazioni complementari e/o chiarimenti relativi alla presente procedura dovranno essere richieste alla Stazione Appaltante attraverso la sezione del Sistema riservata alla richiesta di chiarimenti previa registrazione al Sistema stesso almeno 10 (dieci) giorni prima del termine ultimo fissato per la presentazione delle offerte; non saranno, pertanto fornite risposte ai quesiti pervenuti successivamente al termine indicato.
- 2. Le richieste dovranno essere formulate esclusivamente in lingua italiana.
- **3.** Ai sensi dell'art. 159, comma 5 del D. Lgs. 36/2023, le risposte a tutte le richieste presentate in tempo utile verranno fornite in formato elettronico almeno 6 (sei) giorni prima della scadenza del termine fissato per la presentazione dell'Offerta.
- **4.** Le risposte ai quesiti posti saranno fornite <u>esclusivamente</u> mediante pubblicazione in forma anonima nel sito <u>www.publiacqua.it</u> sezione "fornitori e bandi", sotto-sezione "acquisti telematici" relativa alla procedura di cui trattasi attraverso il Sistema.
- 5. Si specifica che qualsiasi ulteriore comunicazione da parte di questa Stazione Appaltante avverrà tramite il sito e la sezione sopra indicati, alla cui consultazione pertanto si rimanda; resta quindi onere degli interessati verificare eventuali inserimenti.
- **6.** I concorrenti sono edotti ed accettano che la pubblicazione sul Sistema delle risposte vale piena conoscenza delle stesse.
- 7. Non sono ammessi chiarimenti telefonici.

ART. 4 - COMUNICAZIONI

- 1. Salvo quanto disposto nel precedente articolo 3, tutte le comunicazioni e tutti gli scambi di informazione tra Stazione Appaltante ed i Concorrenti si intendono validamente ed efficacemente effettuate qualora rese tramite la Piattaforma.
- **2.** L'operatore economico elegge domicilio presso la sede e l'indirizzo di posta elettronica certificata che indica al momento della registrazione a Sistema.
- 3. Nel caso di indisponibilità del Sistema, e comunque in ogni caso in cui verrà ritenuto opportuno, Publiacqua S.p.A. invierà comunicazioni inerenti alla presente procedura per mezzo di posta elettronica certificata, all'indirizzo indicato dal Concorrente:
 - Per il Concorrente fa fede l'indirizzo PEC indicato in sede di registrazione.
 - Per Publiacqua S.p.A.: <u>appaltipubliacqua@legalmail.it</u>
- **4.** Eventuali modifiche dell'indirizzo PEC/posta elettronica o problemi temporanei nell'utilizzo di tali forme di comunicazione, dovranno essere tempestivamente segnalate alla Stazione Appaltante; diversamente la medesima declina ogni responsabilità per il tardivo o mancato recapito delle comunicazioni.
- 5. In caso di raggruppamenti temporanei di imprese (RTI), GEIE, aggregazioni di imprese di rete o consorzi ordinari, anche se non ancora costituiti formalmente, la comunicazione recapitata al mandatario si intende validamente resa a tutti gli operatori economici raggruppati, aggregati o consorziati.
- 6. In caso di consorzi di cui all'art. 65 comma 2 lett. b), c) d) del D. Lgs. 36/2023, la comunicazione

- recapitata al consorzio si intende validamente resa a tutte le consorziate.
- 7. In caso di avvalimento, la comunicazione recapitata all'offerente si intende validamente resa ed opponibile nei confronti di tutti gli operatori economici ausiliari.

ART. 5 - OGGETTO DELL'APPALTO - ENTITÀ DELL'APPALTO

- 1. La presente procedura è finalizzata alla stipula di un Contratto avente ad oggetto la "Fornitura di energia elettrica e servizi associati per l'anno 2025" (di seguito la "Fornitura").
- 2. I quantitativi complessivi sono stimati in MWh 105.253,91 per un numero totale di POD di 1.397 secondo quanto riportato nell'Allegato 1 al presente Disciplinare. I suddetti quantitativi potranno variare in corso di esecuzione del contratto nella misura del ± 20%.
- 3. Il valore stimato dell'appalto sulla base dei consumi storici così come indicati nel precedente punto 5.2 è di Euro 23.160.000,00 (ventitremilionicentosessantamila/00) oltre IVA di legge; la già menzionata stima non è in alcun modo impegnativa, né vincolante per la Stazione Appaltante nei confronti dell'aggiudicatario dell'appalto medesimo.
- 4. Ai sensi dell'art. 108, comma 9 del D. Lgs. 36/202, non viene precisata la stima dei costi relativi alla manodopera, in quanto trattasi di appalto di Fornitura senza posa in opera.
- **5.** Per il presente appalto non sono previsti rischi interferenziali di cui all'art. 26, comma 3 D. Lgs. 81/2008.
- **6.** L'appalto si attesta al di sopra della soglia comunitaria.
- 7. Il Contratto è soggetto agli obblighi in tema di tracciabilità dei flussi finanziari di cui alla L. 136/2010.
- 8. Data la tipologia di appalto (fornitura di energia), non è prevista la suddivisione in prestazione principale e secondaria.
- 9. L'appalto è finanziato con mezzi propri della Stazione Appaltante.
- 10. Il Fornitore si impegna a considerare non disalimentabili le forniture effettuate a Publiacqua S.p.A., in quanto garantiscono un servizio di pubblica utilità e si impegna a verificare con i distributori locali l'effettiva iscrizione ai registri.
- 11. Ai sensi dell'art. 120 comma 9 del D.lgs. 36/2023, l'Appaltatore, nel corso dell'esecuzione del rapporto contrattuale, ha l'obbligo di accettare, alle condizioni tutte del medesimo rapporto contrattuale, comprese quelle economiche, a fronte di un aumento o diminuzione dell'oggetto della prestazione, un aumento o una diminuzione delle prestazioni fino alla concorrenza del quinto dell'importo del contratto. L'Appaltatore non potrà eccepire alcunché e sarà tenuto a adeguare la propria organizzazione alla effettiva consistenza delle prestazioni richieste.

ART. 6 - DURATA E LUOGO DELL'EROGAZIONE

- 1. La durata del Contratto è di 12 (dodici) mesi consecutivi decorrenti dal **01/01/2025**; la Fornitura inizierà alle ore **00:00** del giorno **01/01/2025** e terminerà alle ore **24:00** del giorno **31/12/2025**.
- 2. L'erogazione dovrà avvenire presso i punti di fornitura indicati nell'Allegato 1 al presente Disciplinare.
- **3.** Il Contratto non è soggetto a rinnovo.
- 4. La durata del Contratto potrà essere modificata, in corso di esecuzione, ai sensi dell'art. 120 comma 11 del D. Lgs. 36/2023 per il tempo strettamente necessario alla conclusione delle procedure per l'individuazione di un nuovo contraente agli stessi prezzi, patti e condizioni o più favorevoli per la Stazione Appaltante.

ART. 7 - FORMA GIURIDICA DEI SOGGETTI AMMESSI ALLA GARA

- 1. È ammessa la partecipazione alla presente procedura degli operatori economici di cui all'art. 1, lett. l) dell'allegato I.1 del D. Lgs. n. 36/2023 e di cui all'art. 65 comma 2 del D. Lgs. n. 36/2023, ivi inclusi gli operatori economici stabiliti in altri Stati membri, costituiti conformemente alla legislazione vigente nei rispettivi Paesi.
- **2.** È ammessa la partecipazione in forma aggregata. Ai soggetti che partecipano in forma aggregata si applicano le disposizioni di cui agli artt. 65, 67 e 68 del D. Lgs 36/2023.
- 3. I consorzi di cui agli articoli 65, comma 2 del D. Lgs. 36/2023 che intendono eseguire le prestazioni tramite i propri consorziati sono tenuti ad indicare per quali consorziati il consorzio concorre.
- 4. Il concorrente che partecipa alla gara in una delle forme di seguito indicate è escluso nel caso in cui la Stazione appaltante accerti la sussistenza di rilevanti indizi tali da far ritenere che le offerte degli operatori economici siano imputabili ad un unico centro decisionale a cagione di accordi intercorsi con altri operatori economici partecipanti alla stessa gara:
 - partecipazione in più di un raggruppamento temporaneo o consorzio ordinario di concorrenti o aggregazione di operatori economici aderenti al contratto di rete (nel prosieguo, aggregazione di retisti);
 - partecipazione sia in raggruppamento o consorzio ordinario di concorrenti sia in forma individuale:
 - partecipazione sia in aggregazione di retisti sia in forma individuale. Tale esclusione non si applica alle retiste non partecipanti all'aggregazione, le quali possono presentare offerta, per la medesima gara, in forma singola o associata;
 - partecipazione di un consorzio che ha designato un consorziato esecutore il quale, a sua volta,
 partecipa in una qualsiasi altra forma.

Nel caso venga accertato quanto sopra, si provvede ad informare gli operatori economici coinvolti, i quali possono, entro 5 (cinque) giorni naturali e consecutivi, dimostrare che la circostanza non ha influito sulla gara, né è idonea a incidere sulla capacità di rispettare gli obblighi contrattuali.

- **5.** Le aggregazioni tra imprese aderenti al contratto di rete di cui all'art. 65, comma 2 lett. f) del D. Lgs. 36/2023, rispettano la disciplina prevista per i raggruppamenti temporanei di imprese in quanto compatibile. In particolare:
 - a) nel caso in cui la rete sia dotata di organo comune con potere di rappresentanza e soggettività giuridica (cd. rete-soggetto), l'aggregazione di imprese di rete partecipa a mezzo dell'organo comune, che assumerà il ruolo della mandataria, qualora in possesso dei relativi requisiti. L'organo comune potrà indicare anche solo alcune tra le imprese retiste per la partecipazione alla gara ma dovrà obbligatoriamente far parte di queste;
 - b) nel caso in cui la rete sia dotata di organo comune con potere di rappresentanza ma priva di soggettività giuridica (cd. rete-contratto), l'aggregazione di imprese di rete partecipa a mezzo dell'organo comune, che assumerà il ruolo della mandataria, qualora in possesso dei requisiti previsti per la mandataria e qualora il contratto di rete rechi mandato allo stesso a presentare domanda di partecipazione o offerta per determinate tipologie di procedure di gara. L'organo comune potrà indicare anche solo alcune tra le imprese retiste per la partecipazione alla gara ma dovrà obbligatoriamente far parte di queste;
 - c) nel caso in cui la rete sia dotata di organo comune privo di potere di rappresentanza ovvero sia sprovvista di organo comune, oppure se l'organo comune è privo dei requisiti di qualificazione, l'aggregazione di imprese di rete partecipa nella forma del raggruppamento costituito o costituendo, con applicazione integrale delle relative regole (cfr. Determinazione ANAC n. 3 del 23 aprile 2013).

Per tutte le tipologie di rete, la partecipazione congiunta alle gare deve risultare individuata nel contratto di rete come uno degli scopi strategici inclusi nel programma comune, mentre la durata dello stesso dovrà essere commisurata ai tempi di realizzazione dell'appalto (cfr. Determinazione ANAC n. 3 del 23 aprile 2013).

- 6. Il ruolo di mandante/mandataria di un raggruppamento temporaneo di imprese può essere assunto anche da un consorzio di cui all'art. 65, comma 2, lett. b), c) d) del D. Lgs. 36/2023 ovvero da una sub-associazione, nelle forme di un RTI o consorzio ordinario costituito oppure di un'aggregazione di imprese di rete. A tal fine, se la rete è dotata di organo comune con potere di rappresentanza (con o senza soggettività giuridica), tale organo assumerà la veste di mandataria della sub-associazione; se, invece, la rete è dotata di organo comune privo del potere di rappresentanza o è sprovvista di organo comune, il ruolo di mandataria della sub-associazione è conferito dalle imprese retiste partecipanti alla gara, mediante mandato ai sensi dell'art. 68 comma 5 del D. Lgs. 36/2023, dando evidenza della ripartizione delle quote di partecipazione.
- 7. Per l'impresa che abbia presentato domanda di concordato preventivo (anche ai sensi dell'art. 161, comma 6, del R.D. 16 marzo 1942, n. 267) la partecipazione alla presente procedura è ammissibile se autorizzata dal tribunale, e, dopo il decreto di apertura, dal giudice delegato, acquisito il parere del commissario giudiziale ove già nominato; inoltre è necessario l'avvalimento dei requisiti di altro operatore economico.
- 8. Nell'ipotesi di impresa ammessa al concordato preventivo, non è necessario ai fini della partecipazione, che la stessa ricorra all'avvalimento di requisiti di altro soggetto, ma occorre che presenti la documentazione di cui al comma 3 dell'art. 186-bis del R.D. del 16 marzo 1942 n. 267, inoltre, l'impresa in concordato preventivo con continuità aziendale può concorre anche riunita in RTI purché non rivesta la qualità di mandataria.

ART. 8 - REQUISITI DI PARTECIPAZIONE

- 1. Ai fini della partecipazione alla procedura di gara, ai concorrenti è richiesto, a pena di esclusione, il possesso dei seguenti requisiti alla data di scadenza del termine per la presentazione delle offerte:
 - 1.1. REQUISITI DI ORDINE GENERALE E DI IDONEITÀ PROFESSIONALE
 - a) Essere iscritti alla C.C.I.A.A. o ad analogo registro dello Stato aderente alla U.E. con oggetto sociale che comprenda, ovvero che sia coerente e pertinente con l'oggetto dell'appalto.

Per l'operatore economico di altro Stato Membro, non residente in Italia: iscrizione in uno dei registri professionali o commerciali degli altri Stati membri di cui all'allegato II.11 del D. Lgs. 36/2023.

Ai fini della comprova, l'iscrizione nel Registro è acquisita d'ufficio dalla stazione appaltante tramite il FVOE.

Gli operatori stabiliti in altri Stati membri caricano nel fascicolo virtuale i dati e le informazioni utili alla comprova del requisito, se disponibili.

b) I Concorrenti non devono trovarsi nelle cause di esclusione di cui agli artt. 94 e 95 del D. Lgs. 36/2023. Resta fermo quanto previsto all'art. 96, comma 13, del D. Lgs. 36/2023

Le dichiarazioni in ordine all'insussistenza delle cause automatiche e non automatiche di esclusione di cui, rispettivamente, all'articolo 94 commi 1 e 2 e all'articolo 98, comma 3, lettere g) ed h), del D. Lgs. 36/2023 sono rese dall'operatore economico in relazione a tutti i soggetti di cui all'art. 94 comma 3 del D. Lgs. 36/2023.

Le dichiarazioni in ordine all'insussistenza delle altre cause di esclusione sono rese in relazione all'operatore economico.

Con riferimento alle cause di esclusione di cui all'art. 94, commi 1 e 2, del D. Lgs. 36/2023, ove il socio unico sia una persona giuridica, le dichiarazioni dovranno essere rese anche per conto degli amministratori di quest'ultima.

Ai sensi dell'art. 94, comma 7 e 95, comma 3 del D. Lgs. 36/2023, i reati ivi richiamati non rilevano – e, pertanto, non devono essere dichiarati – nelle ipotesi in cui:

- sono stati depenalizzati;
- è intervenuta la riabilitazione;
- la condanna ad una pena accessoria perpetua è stata dichiarata estinta;
- i reati sono stati dichiarati estinti dopo la condanna;
- è intervenuta revoca della condanna;

Con riferimento alle cause di esclusione non automatiche di cui all'art. 95, del D. Lgs 36/2023 l'operatore economico, in sede di ammissione, dichiara:

- le gravi infrazioni di cui all'articolo 95, comma 1, lett. a), del D. Lgs. 36/2023, commesse nei tre anni antecedenti la data di presentazione della Domanda di partecipazione;
- gli atti con cui il pubblico ministero esercita l'azione penale ai sensi dell'articolo 407-bis, comma 1, del codice di procedura penale (formulazione dell'imputazione o richiesta di rinvio a giudizio) e i provvedimenti cautelari personali o reali del giudice penale, se antecedenti all'esercizio dell'azione penale, adottati in relazione alla contestata commissione dei reati di cui all'articolo 94, comma 1, del D. Lgs. 36/2023 e alla contestata o accertata commissione dei reati di cui all'articolo 98, comma 3, lettera h) del D. Lgs. 36/2023, emessi nei tre anni antecedenti la data di presentazione della Domanda di partecipazione;
- i provvedimenti sanzionatori esecutivi irrogati dall'Autorità Garante della Concorrenza e del Mercato o da altra autorità di settore, adottati nei tre anni antecedenti la data di presentazione della Domanda di partecipazione;
- tutti gli altri comportamenti di cui all'articolo 98, del D. Lgs. 36/2023 commessi nei tre anni antecedenti la data di presentazione della Domanda di partecipazione.

Le dichiarazioni di cui sopra devono essere rese anche nel caso di impugnazione in giudizio dei relativi provvedimenti.

Al ricorrere di fattispecie rilevanti e nel caso siano state adottate misure di **self-cleaning**, dovranno essere prodotti, nei modi e nei termini di cui all'art. 96 del D. Lgs. 36/2023, tutti i documenti pertinenti (ivi inclusi gli eventuali provvedimenti di condanna) al fine di consentire alla stazione appaltante ogni opportuna valutazione.

Si precisa che non possono essere fornite misure di **self cleaning** per le irregolarità contributive e fiscali definitivamente e non definitivamente accertate (art. 94 comma 6 e art. 95 comma 2 del D. Lgs. 36/2023).

Con riferimento alla causa di esclusione di cui all'art. 94, comma 5 lett. d) del D. Lgs. 36/2023, nel caso di ammissione al concordato preventivo, nella domanda di partecipazione, l'operatore economico dovrà allegare e indicare gli estremi dei seguenti documenti:

- del provvedimento di ammissione rilasciato dal Tribunale;
- del provvedimento di autorizzazione a partecipare alle gare rilasciato dal Giudice Delegato.

Self cleaning

Un operatore economico che si trovi in una delle situazioni di cui agli articoli 94 e 95 del D. Lgs. 36/2023 ad eccezione delle irregolarità contributive e fiscali definitivamente e non definitivamente accertate, può fornire prova di aver adottato misure (c.d. self cleaning) sufficienti a dimostrare la sua affidabilità.

Se la causa di esclusione si è verificata prima della presentazione dell'offerta, l'operatore economico indica nel DGUE la causa ostativa e, alternativamente:

- descrive le misure adottate ai sensi dell'articolo 96, comma 6 del D. Lgs. 36/2023;
- motiva l'impossibilità ad adottare dette misure e si impegna a provvedere successivamente. L'adozione delle misure è comunicata alla stazione appaltante.

Se la causa di esclusione si è verificata successivamente alla presentazione dell'offerta, l'operatore economico adotta le misure di cui al comma 6 dell'articolo 96 del D. Lgs. 36/2023 dandone comunicazione alla stazione appaltante.

Sono considerate misure sufficienti il risarcimento o l'impegno a risarcire qualunque danno causato dal reato o dall'illecito, la dimostrazione di aver chiarito i fatti e le circostanze in modo globale collaborando attivamente con le autorità investigative e di aver adottato provvedimenti concreti, di carattere tecnico, organizzativo o relativi al personale idonei a prevenire ulteriori reati o illeciti

Se le misure adottate sono ritenute sufficienti e tempestive, l'operatore economico non è escluso. Se dette misure sono ritenute insufficienti e intempestive, la stazione appaltante ne comunica le ragioni all'operatore economico.

Non può avvalersi del self-cleaning l'operatore economico escluso con sentenza definitiva dalla partecipazione alle procedure di affidamento o di concessione, nel corso del periodo di esclusione derivante da tale sentenza.

Nel caso in cui un raggruppamento/consorzio abbia estromesso o sostituito un partecipante/esecutore interessato da una clausola di esclusione di cui agli articoli 94 e 95 del D. Lgs. 36/2023, si valutano le misure adottate ai sensi dell'articolo 97 del D. Lgs. 36/2023 fine di decidere sull'esclusione.

c) Essere iscritti all' "Anagrafica operatori" sezione "Vendita a clienti libera" istituita ai sensi del GOP 35/08 e tenuta dall'Autorità di Regolazione per Energia Reti e Ambiente (ARERA).

1.2. REQUISITI DI CAPACITÀ ECONOMICA E FINANZIARIA

d) Fatturato globale non inferiore ad Euro 46.000.000,00 (IVA esclusa) riferito agli ultimi 3 (tre) esercizi finanziari (2023-2022-2021).

La richiesta di cui al **punto 1.2. lett. d)** è motivata, in quanto la Stazione Appaltante è attiva nei servizi di pubblico interesse e precisamente nel servizio idrico integrato, servizio pubblico di rilevanza generale. Publiacqua S.p.A. si è determinata a prevedere criteri di selezione connessi al fatturato globale in ragione dell'esigenza di selezionare operatori economici dotati di capacità economico-finanziaria proporzionata al valore del contratto da assumere, al fine di garantire la capacità di assolvere alle obbligazioni prescritte dal contratto affidato.

La comprova del requisito è fornita, mediante:

- Per le società di capitali mediante bilanci, o estratti di essi, approvati alla data di

scadenza del termine per la presentazione delle offerte corredati della nota integrativa;

- Per gli operatori economici costituiti in forma d'impresa individuale ovvero di società di persone mediante copia del Modello Unico o la Dichiarazione IVA;
- Dichiarazione resa, ai sensi e per gli effetti dell'articolo 47 del DPR n. 445/2000, dal soggetto o organo preposto al controllo contabile della società ove presente (sia esso il Collegio sindacale, il revisore contabile o la società di revisione), attestante la misura (importo) e la tipologia (causale della fatturazione) del fatturato dichiarato in sede di partecipazione.

Si precisa che, ai fini di quanto sopra, se il requisito posseduto da ogni singolo concorrente è superiore al requisito minimo richiesto, è sufficiente comprovare il possesso del requisito minimo richiesto.

Per le imprese che abbiano iniziato l'attività da meno di tre anni, il requisito di fatturato è rapportato al periodo di attività effettivamente svolto

L'operatore economico, che per fondati motivi non è in grado di presentare le referenze richieste può provare la propria capacità economica e finanziaria mediante un qualsiasi altro documento considerato idoneo dalla stazione appaltante.

1.3. REQUISITI DI CAPACITÀ TECNICA E PROFESSIONALE

- e) Avere eseguito regolarmente e con buon esito nel triennio antecedente la data di scadenza del termine ultimo di presentazione delle offerte, almeno un contratto di erogazione di durata annuale (12 mesi) con un numero minimo di 400 (quattrocento) POD;
- f) Avere eseguito regolarmente e con buon esito nel triennio antecedente la data di scadenza del termine ultimo di presentazione delle offerte, almeno un contratto di erogazione, a favore di Azienda esercente pubblici servizi e/o di Ente Pubblico e/o di Impresa privata di durata annuale (12 mesi) per un quantitativo di energia elettrica non inferiore a MWH 25.000,00 (venticinquemila/00).

Precisazioni:

ai fini del soddisfacimento del requisito di cui al **punto 1.3 lett. f)** può essere presa in considerazione anche l'esecuzione di un contratto tuttora in fase di esecuzione, a condizione che alla data del termine di presentazione delle offerte sia stata eseguita l'erogazione di un quantitativo non inferiore a MWH 25.000,00.

2. Sono esclusi gli operatori economici che abbiano affidato incarichi in violazione dell'articolo 53, comma 16-ter, del decreto legislativo del 2001 n. 165 a soggetti che hanno esercitato, in qualità di dipendenti, poteri autoritativi o negoziali presso Publiacqua S.p.A. nei tre anni precedenti la data di scadenza del termine ultimo per la presentazione delle offerte.

ART. 9 - INDICAZIONE PER SOGGETTI CON IDONEITA' PLURISOGGETTIVA

1. INDICAZIONE PER I RAGGRUPPAMENTI TEMPORANEI, CONSORZI ORDINARI, AGGREGAZIONE DI IMPRESE DI RETE, GEIE.

I soggetti di cui all'art. 65 comma 2 lettera e), f), g) e h) del D. Lgs. 36/2023 devono possedere i requisiti di partecipazione nei termini sottoindicati.

Alle aggregazioni di imprese aderenti al contratto di rete, ai consorzi ordinari ed ai GEIE si applica la

disciplina prevista per i raggruppamenti temporanei di imprese, in quanto compatibile.

Nel caso in cui la mandante/mandataria di un raggruppamento temporaneo di imprese sia una subassociazione, nelle forme di un R.T.I. costituito, oppure di un'aggregazione di imprese di rete, i relativi requisiti di partecipazione sono soddisfatti secondo le medesime modalità indicate per i raggruppamenti.

Il REQUISITO di cui all'articolo **8.1.1 lett. a)** deve essere posseduto da:

- Ciascuna delle imprese raggruppate/raggruppande, consorziate/consorziande o GEIE;
- Ciascuna delle imprese aderenti ad un contratto di rete indicate come esecutrici e dalla rete medesima nel caso abbia soggettività giuridica.

Il REQUISITO di cui all'articolo **8.1.1 lett. b)** deve essere posseduto da:

- a) Ciascuna delle imprese raggruppate/raggruppande, consorziate/consorziande o GEIE;
- b) Ciascuna delle imprese aderenti ad un contratto di rete indicate come esecutrici e dalla rete medesima nel caso abbia soggettività giuridica.

Il REQUISITO di cui all'articolo **8.1.1 lett. c)** deve essere posseduto da:

- c) Ciascuna delle imprese raggruppate/raggruppande, consorziate/consorziande o GEIE;
- d) Ciascuna delle imprese aderenti ad un contratto di rete indicate come esecutrici e dalla rete medesima nel caso abbia soggettività giuridica.

Il REQUISITO DI CAPACITÀ ECONOMICA E FINANZIARIA di cui all'art. **8.1.2 lett. d)** deve essere posseduto dal raggruppamento temporaneo nel complesso, fermo restando che deve essere posseduto da ciascuna delle imprese raggruppate/raggruppande, consorziate/consorziande o GEIE in proporzione alla quota di esecuzione indicata.

Il REQUISITO DI CAPACITÀ TECNICA E PROFESSIONALE di cui all'art. **8.1.3 lett. e)** deve essere posseduto **per intero** da una qualsiasi delle imprese raggruppate/raggruppande, consorziate/consorziande o GEIE.

Il REQUISITO DI CAPACITÀ TECNICA E PROFESSIONALE di cui all'art. **8.1.3 lett. f)** deve essere posseduto **per intero** da una qualsiasi delle imprese raggruppate/raggruppande, consorziate/consorziande o GEIE.

Ai sensi dell'art. 68 comma 2 del D. Lgs. 36/2023 nell'Offerta deve essere specificata la quota di fornitura eseguita da ciascun singolo operatore economico riunito o consorziato.

I raggruppamenti temporanei nonché i Consorzi ordinari di imprese esecutrici, debbono indicare le quote di esecuzione di ciascun operatore in coerenza con la percentuale dei requisiti posseduti (e quindi sarà escluso il raggruppamento/consorzio ordinario che esponga una quota di qualificazione non sufficiente a coprire la quota di esecuzione dichiarata).

2. INDICAZIONE PER I CONSORZI DI COOPERATIVE E DI IMPRESE ARTIGIANE E PER I CONSORZI STABILI

I soggetti di cui all'art. 65 comma 2 lettera b), c) e d) del D. Lgs 36/2023 devono possedere i requisiti di partecipazione nei termini di seguito indicati.

Il Requisito di Ordine Generale e di idoneità professionale di cui all'art. **8.1.1. lett. a)** è posseduto come segue:

- In caso di partecipazione di consorzi di cui all'articolo 65, comma 2, lettere b) e c) del D. Lgs.
 36/2023, sono posseduti dal consorzio e dalle consorziate indicate quali esecutrici;
- In caso di partecipazione di consorzi stabili di cui all'articolo 65, comma 2, lett. d) del D. Lgs. 36/2023, sono posseduti dal consorzio, dalle consorziate indicate quali esecutrici e dalle consorziate che prestano i requisiti.

Il REQUISITO DI ORDINE GENERALE E DI IDONEITÀ PROFESSIONALE di cui all'art **8.1.1. lett. b)** è posseduto come segue:

- In caso di partecipazione di consorzi di cui all'articolo 65, comma 2, lettere b) e c) del D. Lgs.
 36/2023, sono posseduti dal consorzio e dalle consorziate indicate quali esecutrici;
- In caso di partecipazione di consorzi stabili di cui all'articolo 65, comma 2, lett. d) del D. Lgs. 36/2023, sono posseduti dal consorzio, dalle consorziate indicate quali esecutrici e dalle consorziate che prestano i requisiti.

Il REQUISITO DI ORDINE GENERALE E DI IDONEITÀ PROFESSIONALE di cui all'art. **8.1.1. lett. c)** deve essere posseduto come segue:

In caso di partecipazione di consorzi di cui all'articolo 65, comma 2, lettere b) c) e d) del D. Lgs.
 36/2023, dal consorziato esecutore;

I REQUISITI DI CUI all'articolo **8.1.2** e articolo **8.1.3**, devono essere posseduti ai sensi dell'art. 100 del D. Lgs. 36/2023 nel seguente modo:

- I Consorzi di cui all'art. 65 comma 2 lett. b) e c) del D. Lgs. 36/2023, utilizzano i requisiti propri
 e, nel novero di questi, fanno valere i mezzi nella disponibilità delle consorziate che li
 costituiscono;
- Per i Consorzi di cui all'art. 65 comma 2 lett. d) del D. Lgs. 36/2023, i requisiti di capacità tecnica e finanziaria sono computati cumulativamente in capo al consorzio ancorché posseduti dalle singole consorziate.

Nel caso in cui un consorzio abbia estromesso o sostituito una consorziata poiché priva di un requisito di ordine speciale di cui all'articolo 100 del D. Lgs. 36/2023, si valutano le misure adottate ai sensi dell'articolo 97 del citato decreto al fine di decidere sull'esclusione.

- **3.** Tutte le Imprese facenti parte del Raggruppamento devono presentare le dichiarazioni e la documentazione richiesta, secondo le indicazioni contenute nel presente Disciplinare e nella relativa modulistica allegata.
- 4. I Consorzi ordinari devono indicare quale fra le consorziate assumerà il ruolo di capogruppo e quali le mandanti, considerando le regole già indicate nel presente Disciplinare in riferimento ai requisiti di partecipazione. Resta fermo che le consorziate dovranno altresì presentare tutte le relative dichiarazioni richieste.
- **5.** I Consorzi ordinari già costituiti dovranno presentare copia dell'Atto Costitutivo e dello statuto con indicazione delle imprese consorziate che lo compongono.

ART. 10 - SUBAPPALTO

- 1. Il concorrente indica all'atto dell'Offerta le parti della Fornitura che intende subappaltare o concedere in cottimo, in conformità a quanto previsto dall'art. 119 del D. Lgs 36/2023 che qui si intende integralmente riportato.
- 2. In mancanza di espressa indicazione, in sede di offerta, delle parti della Fornitura che intende subappaltare, l'Appaltatore non potrà ricorrere al subappalto.
- **3.** È fatto comunque divieto di affidare in subappalto l'attività di dispacciamento, dovendo detta attività essere svolta direttamente dall'Appaltatore con la propria organizzazione aziendale.
- 4. Al ricorrere delle condizioni di cui all'art. 119 del D. Lgs. 36/2023 la Stazione Appaltante provvede al rilascio dell'autorizzazione al subappalto. Non si configurano come attività affidate in subappalto quelle di cui all'art. 119, comma 3, del D. Lgs. 36/2023.

ART. 11 - AVVALIMENTO

1. Il concorrente singolo, o raggruppato ai sensi dell'art 104 del D. Lgs 36/2023, può avvalersi delle

dotazioni tecniche e risorse umane e strumentali per tutta la durata dell'appalto per soddisfare i REQUISITI di cui all'art. **8.1.2. lett. d)**, art. **8.1.3. lett. e)** e f) per la partecipazione alla presente gara, avvalendosi dei requisiti di altro soggetto ai sensi e secondo le modalità dell'art. 104 del D. Lgs. 36/2023 che qui si intende integralmente richiamato, dichiarandolo espressamente in sede di gara.

- 2. Ai sensi dell'articolo 372, comma 4 del codice della crisi di impresa e dell'insolvenza, per la partecipazione alla presente procedura tra il momento del deposito della domanda di cui all'articolo 40 del succitato codice e il momento del deposito del decreto previsto dall'articolo 47 del codice medesimo è sempre necessario l'avvalimento dei requisiti di un altro soggetto. l'avvalimento non è necessario in caso di ammissione al concordato preventivo
- 3. Il concorrente non può ricorrere all'avvalimento per dimostrare il possesso dei REQUISITI DI ORDINE GENERALE E DI IDONEITÀ PROFESSIONALE" di cui all'art. 8.1.1. lett. a), b), c).
- 4. In caso di avvalimento il Concorrente dovrà presentare la documentazione prevista nel suddetto articolo 104 così come indicata nell'art. 21.A lett. F. del presente Disciplinare.
- 5. Il contratto di avvalimento, in originale o copia autentica, deve indicare specificamente le risorse messe a disposizione dell'operatore economico. Publiacqua S.p.A. effettuerà le verifiche sostanziali circa l'effettivo possesso dei requisiti e delle risorse oggetto dell'avvalimento in capo all'impresa ausiliaria e l'effettivo impiego delle risorse medesime nell'esecuzione dell'appalto ed in particolare che le prestazioni oggetto di siano svolte direttamente dalle risorse umane e strumentali dell'impresa ausiliaria.
- **6.** Nel caso di dichiarazioni mendaci, la stazione appaltante esclude il concorrente.
- 7. Ad eccezione dei casi in cui sussistano dichiarazioni mendaci, qualora per l'ausiliaria sussistano motivi obbligatori di esclusione o laddove non soddisfi i pertinenti criteri di selezione, la stazione appaltante impone al concorrente, ai sensi dell'art. 104 comma 6 del D. Lgs. 36/2023 di sostituire l'ausiliaria entro 15 (quindici) giorni naturali e consecutivi decorrenti dal ricevimento della richiesta della Stazione Appaltante
- **8.** Ai sensi dell'art. 104, comma 7, del D. Lgs. 36/2023 il concorrente e l'impresa ausiliaria sono responsabili in solido nei confronti della stazione appaltante in relazione alle prestazioni oggetto del contratto. Gli obblighi previsti dalla normativa antimafia a carico del concorrente si applicano anche nei confronti del soggetto ausiliario, in ragione dell'importo dell'appalto posto a base di gara.
- 9. Ai sensi dell'art. 104 comma 1 del D. Lgs. 36/2023 è ammesso l'avvalimento di più imprese ausiliarie.
- 10. Ai sensi dell'art. 104 comma 12 del D. Lgs. 36/2023 nei soli casi in cui l'avvalimento sia finalizzato a migliorare l'offerta, non è consentito che partecipino alla medesima gara l'impresa ausiliaria e quella che si avvale delle risorse da essa messe a disposizione.
- 11. Ai sensi dell'art. 104 comma 8 del D. Lgs. 36/2023 il contratto è in ogni caso eseguito dall'impresa che partecipa alla gara, alla quale è rilasciato il certificato di esecuzione.
- 12. Nel caso in cui l'ausiliaria si sia resa responsabile di una falsa dichiarazione sul possesso dei requisiti, la stazione appaltante procede a segnalare all'Autorità nazionale anticorruzione il comportamento tenuto dall'ausiliario per consentire le valutazioni di cui all'articolo 96, comma 15, del D. Lgs. 36/2023. L'operatore economico può indicare un altro ausiliario nel termine di dieci giorni naturali e consecutivi, pena l'esclusione dalla gara. La sostituzione può essere effettuata soltanto nel caso in cui non conduca a una modifica sostanziale dell'offerta. Il mancato rispetto del termine assegnato per la sostituzione comporta l'esclusione del concorrente.

ART. 12 - CAUZIONI E GARANZIE

- 1. Non è prevista la prestazione di alcuna cauzione né provvisoria né definitiva.
- 2. Parimenti la Stazione Appaltante non rilascia nessuna garanzia, in qualsiasi forma, a favore

dell'Appaltatore.

ART. 13 - PAGAMENTO A FAVORE DELL'AUTORITÀ

- I concorrenti devono effettuare il pagamento del contributo previsto dalla legge in favore dell'Autorità (ANAC secondo le modalità di cui alla delibera ANAC n. 621 del 20.12.2022 (GU Serie Generale n. 58 del 09.03.2023).
- 2. Il contributo dovuto è così descritto:

Lotto	CIG	Importo contributo ANAC
UNICO	B25A51EE9C	€ 560,00

- 3. Nel caso di partecipazione di R.T.I. il versamento dovrà essere effettuato dall'operatore economico designato o che verrà designato quale capogruppo mandataria. In caso di Consorzi di cui all'art. 65, comma 2, lett. b), c) e d) del D. Lgs. n. 36/2023, il versamento è effettuato dal Consorzio, anche nel caso di indicazione delle consorziate esecutrici.
- 4. A riprova dell'avvenuto pagamento del contributo all'ANAC, il partecipante deve inviare e fare pervenire a Publiacqua S.p.A. attraverso il Sistema il relativo attestato/ricevuta di pagamento; le indicazioni operative sulle modalità di pagamento del contributo sono disponibili sul sito dell'Autorità Nazionale Anticorruzione al seguente link: https://www.anticorruzione.it/-/gestione-contributi-gara.
- 5. Qualora il pagamento non risulti registrato nel sistema, la mancata presentazione della ricevuta potrà essere sanata ai sensi dell'art. 101 del D. Lgs. 36/2023, a condizione che il pagamento sia stato già effettuato prima della scadenza del termine di presentazione dell'offerta.
- 6. <u>In relazione alla modalità di pagamento del contributo a favore di A.N.AC., si prega ciascun concorrente di prendere visione del documento "Avviso agli operatori economici per il pagamento degli importi a favore dell'Autorità" pubblicato da A.N.AC. in data 26/01/2024 e presente nella documentazione di gara Allegato 10.</u>
- 7. In caso di mancata dimostrazione dell'avvenuto pagamento, la Stazione Appaltante esclude il concorrente dalla procedura di gara, ai sensi dell'art. 1, comma 67, della legge 266/2005.

ART. 14 - CRITERIO DI AGGIUDICAZIONE

- In considerazione che l'appalto ha ad oggetto una fornitura le cui condizioni sono definite dal mercato, la Stazione Appaltante procederà con il criterio del minor prezzo ai sensi dell'art. 108 comma 3 del D. Lgs. 36/2023.
- 2. Il minor prezzo è determinato dal valore dello **Spread**_of più basso offerto

Ove

Spread_of = Spread offerto, espresso in €/MWh che rimarrà fisso ed invariabile per tutta la durata del contratto, per tutti i livelli di tensione e per ogni ora di prelievo.

- 3. L'Offerta dovrà tassativamente riguardare l'intero appalto.
- 4. Non è ammessa la presentazione di offerte economiche né parziali né condizionate.
- **5.** L'aggiudicazione obbligherà immediatamente l'Appaltatore ma non obbligherà la Stazione Appaltante fino a quanto non sarà stipulato il Contratto.
- **6.** Nel valore dello spread si intendono inclusi:
 - il corrispettivo per l'energia;

- oneri conseguenti all'applicazione della Direttiva Europea 2003/87/CE in materia di emissione di gas ad effetto serra (CO2);
- oneri di sbilanciamento dell'energia elettrica;
- oneri di commercializzazione.

ART. 15 - MODALITÀ DI INDIVIDUAZIONE DEI PREZZI DELL'ENERGIA ELETTRICA PRELEVATA

1. I prezzi applicati mensilmente all'energia attiva prelevata, incrementata delle perdite di rete, da ciascuna fornitura (POD), in ciascuna ora (PUB_{m,h}), sono determinati secondo le seguenti formule:

$$PUB_{m,h} = PUN_{m,h} + Spread_{of}$$

Ove

 $PUB_{m,h} = \dot{e}$ il prezzo applicato ad ogni MWh prelevato in ciascuna ora h nel mese di prelievo m;

PUN_{m,h} = Prezzo Unico Nazionale o "PUN", così come definito ai sensi dell'art. 30.4 comma c dell'Allegato A alla Delibera dell'Autorità di Regolazione per l'Energia Reti e Ambiente 111/06 e s.m.i., in ciascuna ora h del periodo di fornitura pubblicato quotidianamente dal Gestore dei Mercati Energetici S.p.A o GME e espresso in €/MWh ed arrotondata alla seconda cifra decimale;

Spread_of = è il valore dello spread offerto in gara dall'Appaltatore espresso in €/MWh, fisso ed invariabile per tutta la durata del contratto, per tutti i livelli di tensione e per ogni ora di prelievo.

- 2. Per le **forniture (POD) non dotate di gruppo di misura orario** l'energia attiva prelevata in ciascun mese di fornitura, sarà ricalcolata sulla base del prelievo orario residuo di area, così come definito dall'art. 7 delibera 107/09 e s.m.i, per l'area di riferimento così come indicata all'art.6 dell'Allegato A della delibera 107/09 e s.m.i., delle ore appartenenti a ciascuna delle fasce orarie del mese di riferimento.
- 3. La stazione appaltante si riserva l'opzione di procedere all'eventuale acquisto parziale dei volumi di energia posti a base di gara, per bande di potenza fino ad un massimo di 4 MW complessivi. L'acquisto potrà essere richiesto su base annuale (year) o per trimestri (quarter). Le bande di potenza oggetto di ogni singola richiesta, avranno valore minimo di 1 MW o multiplo dello stesso fino al raggiungimento della soglia massima dei 4 MW, per ogni periodo, qualsiasi sia la tipologia di acquisto inoltrata.

Le richieste di acquisto annuali o per ogni singolo trimestre potranno essere reiterate fino e non oltre le seguenti date:

- YEAR 25: entro e non oltre il 20 dicembre 2024;
- Q1 2025: entro e non oltre il 20 dicembre 2024;
- Q2 2025: entro e non oltre il 20 marzo 2025;
- Q3 2025: entro e non oltre il 20 giugno 2025;
- Q4 2025: entro e non oltre il 20 settembre 2025;

dove per

- Q1 2025 si intende il trimestre (quarter) dal 1 gennaio 2025 al 31 marzo 2025;
- Q2 2025 si intende il trimestre (quarter) dal 1 aprile 2025 al 30 giugno 2025;
- Q3 2025 si intende il trimestre (quarter) dal 1 luglio 2025 al 30 settembre 2025;
- Q4 2025 si intende il trimestre (quarter) dal 1 ottobre 2025 al 31 dicembre 2025.

Le eventuali richieste di acquisto dei prodotti "year" o "quarter" entro le date indicate avverranno con

un mandato specifico (allegato 4) inviato dalla Stazione Appaltante riportante: a) quantità (in MW) della banda di potenza da acquistare, b) prezzo di acquisto richiesto, c) data e ora di scadenza del mandato stesso. L'aggiudicatario al termine della validità del mandato darà riscontro alla Stazione Appaltante sull'esito della richiesta inoltrata. Nel caso in cui il mandato abbia esito negativo il Fornitore dovrà fornire adeguate informazioni sulle condizioni di mercato che non hanno permesso di soddisfare la richiesta. Per il periodo di validità dello stesso, si potranno assumere come riferimento le quotazioni baseload ask real time del prodotto Italian power futures del mercato EEX e, se questo non disponibile o le quantità richieste non trattate, eventuali quotazioni analoghe di altri operatori o mercati (ICAP, GME, IDEX, TFS, GSI, ecc.).

Per le quantità acquistate con il prodotto "year" o "quarter", i prezzi applicati mensilmente all'energia attiva (**PUB**_m) prelevata da ciascuna fornitura (POD) saranno determinati secondo la seguente formula:

$$PUB_m = BL_m + Spread_{of}$$

Ove

PUB_m = è il prezzo applicato ad ogni MWh espresso in €/MWh per ciascun mese;

BL_m = è il prezzo di acquisto dell'energia per ciascun mese (BL_m) fissato con il prodotto "year" o "quarter";

Spread_of = è il valore dello spread offerto in gara dall'Appaltatore espresso in €/MWh, fisso ed invariabile per tutta la durata del contratto, per tutti i livelli di tensione e per ogni ora di prelievo.

A seguito della chiusura positiva di più mandati d'acquisto il prezzo BL_m sarà determinato secondo la seguente formula:

$$BL_m = \frac{\sum_i E_{Mi} \cdot BLf_i}{\sum_i E_{Mi}}$$

ove

EMi: quantità del mandato i-esimo per il periodo considerato (espresso in MW)

BLfi: prezzo fisso del mandato i-esimo (espresso in €/MWh)

Tutte le quantità acquistate tramite prodotti "year" o "quarter", che risultassero eventualmente non consumate nelle singole ore, saranno mensilmente riconosciute al cliente al prezzo PUNm,h.

Rimane inteso che l'energia attiva prelevata mensilmente da ciascun POD in ogni ora che risulterà non coperta, in tutto o in parte, dagli acquisti per bande di potenza, sarà valorizzata a PUN secondo le modalità indicate all'art 15.1.

Il Fornitore potrà prevedere, alle medesime condizioni contrattuali, la modalità di fixing su percentuali dei volumi messi in gara qualora ritenesse questa modalità più funzionale.

- 4. I prezzi mensili dell'energia elettrica come sopra individuati si intendono non comprensivi dei costi relativi al trasporto e distribuzione, alle perdite, ad eventuali costi di rifasamento, al dispacciamento, alle componenti di sistema (ad esempio A_{sos}, A_{rim, T} UC, MCT, etc.) ed alle imposte. Detti costi, nella misura stabilita dall'ARERA per il mercato libero, saranno anticipati dal fornitore e riportati, senza maggiorazioni, in fattura al cliente.
- 5. Al fine di individuare eventuali opportunità di mercato utili per esercitare l'opzione di acquisto a prezzo fisso, il Fornitore si impegna a comunicare periodicamente alla Stazione Appaltante le informazioni relative ai prodotti individuati sulle piattaforme Broker (TFS, ICAP, GFI, ecc.) e/o le quotazioni presenti sul Mercato a Termine del GME (MTE). Tali informazioni dovranno altresì essere inviate anche a seguito di richiesta puntuale da parte del Cliente.

ART. 16 - GARANZIE D'ORIGINE

- 1. Publiacqua potrà richiedere in qualunque momento successivo alla stipula del contratto fino alla conclusione della fornitura una specifica quotazione per la certificazione dell'energia consumata come prodotta da impianti qualificati IGO e pertanto certificata tramite le Garanzie di Origine.
- 2. Il Fornitore si impegna a seguito di richiesta a presentare una quotazione delle Garanzie D'Origine non vincolante per Publiacqua che potrà anche non accettarla.
- 3. Il volume di energia fornita, che Publiacqua potrà richiedere come prodotta da impianti qualificati IGO e pertanto certificata tramite le Garanzie di Origine, potrà essere pari al 100% dell'energia consumata o parte di essa.
- 4. A comprova della reale fornitura di energia da fonti rinnovabili certificate, l'Appaltatore, entro il 31 marzo 2026, è tenuto a produrre i Certificati di annullamento delle Garanzie di Origine in misura pari alla quantità di energia elettrica venduta come rinnovabile.

ART. 17 - MODALITÀ DI INDIVIDUAZIONE DEI PREZZI UNITARI DELL'ENERGIA ELETTRICA AI SOLI FINI DELLA STIPULA DEL CONTRATTO

1. Al solo fine dell'individuazione dell'importo contrattuale si procederà a calcolare i prezzi finali dell'energia (**PUE**) secondo la seguente formula:

Ove

PUE= prezzo unitario finale applicato all'energia posta a base di gara;

PUB= valore della quotazione, del prodotto "italian base load cal25 future" (pubblicata su EEX alla voce "Settlement price calendar 25" (www.eex.com/en/market-data/power/futures/italian-futures), alla data dell'ultimo giorno del mese precedente alla data di stipula o come termine ultimo la quotazione del 20 dicembre 2024.

PUI = è il prezzo unitario integrativo dell'energia elettrica relativi al trasporto, alle perdite, ad eventuali costi di rifasamento, al dispacciamento, alle componenti di sistema (ad esempio A, UC, MCT, etc.) ed alle imposte. Per il calcolo dei prezzi unitari dell'energia elettrica PUE dell'individuazione dell'importo contrattuale, i prezzi unitari integrativi dell'energia elettrica (PUI) vengono stimati (convenzionalmente) pari al 50% dei prezzi unitari dell'energia elettrica (PUE) per cui risulta:

 $\begin{array}{ccc} PUI_i = 0,50 \times PUE_i \\ \text{ed essendo} & PUE_i = PUB_i + PUI_i \\ \text{risulta} & PUE_i = PUB_i + 0,50 \times PUE_i \\ \text{da cui discende che} & PUE_i \times (1-0,50) = PUB_i \\ \text{e quindi che} & PUE_i = 2 \times PUB_i \end{array}$

- 2. Il peso percentuale dei prezzi integrativi dell'energia elettrica (PUI) stimato convenzionalmente al 50% sul valore dei prezzi unitari dell'energia elettrica (PUE) potrà essere oggetto di ricalcolo definitivo, al momento della stipula del contratto, per effetto di variazioni dei corrispettivi per le componenti ARERA e degli effettivi prezzi di acquisto dell'energia.
- 3. L'importo contrattuale cosi come sopra calcolato non ha carattere vincolante per la Stazione Appaltante, rappresentando una mera stima presuntiva ed orientativa desunta dai quantitativi a base di gara; ne consegue: che (i) l'importo così calcolato costituisce un'indicazione presunta e non garantita

e che (ii) l'Appaltatore si assume l'alea connessa al minor quantitativo di prestazioni che si renderanno necessarie durante l'efficacia del Contratto, rinunciando fin d'ora a qualsiasi richiesta danni o indennizzi nei confronti della Stazione Appaltante qualora detto importo complessivo non venisse raggiunto durante il periodo di validità del contratto.

ART. 18 - MODALITÀ DI PRESENTAZIONE DELL'OFFERTA

- 1. Per la partecipazione alla procedura di gara è necessario procedere preliminarmente alla registrazione sulla Piattaforma: https://publiacqua.acquistitelematici.it. seguendo le istruzioni del Manuale denominato "Guida alla registrazione preliminare" disponibile nell'apposita area.
- 2. Il concorrente con idoneità plurisoggettiva che intenda partecipare alla gara potrà registrarsi come impresa singola: l'accesso e la presentazione della documentazione di gara sul Sistema sarà a cura della capofila/mandataria per tutto il raggruppamento.
- 3. Tutti i documenti relativi alla presente procedura fino all'aggiudicazione dovranno essere inviati a Publiacqua S.p.A. esclusivamente per via telematica attraverso la Piattaforma ed essere sottoscritti, ove richiesto a pena di esclusione, con firma digitale di cui all'art. 1 comma 1 lett. s) del D. Lgs. 82/2005.
- 4. L'Offerta dovrà essere fatta pervenire dal concorrente a Publiacqua S.p.A. attraverso il Sistema, <u>entro</u> <u>e non oltre il termine ultimo indicato in premessa</u> pena l'irricevibilità dell'Offerta.
- **5.** L'ora e la data esatta di ricezione delle Offerte sono stabilite in base al tempo del Sistema.
- 6. Si precisa che qualora si verifichi un mancato funzionamento o un malfunzionamento del Sistema tale da impedire la corretta presentazione delle Offerte, Publiacqua S.p.A. adotta i necessari provvedimenti al fine di assicurare la regolarità della procedura, anche disponendo la sospensione del termine per la ricezione delle Offerte per il periodo di tempo necessario a ripristinare il normale funzionamento dei mezzi e la proroga dello stesso per una durata proporzionale alla gravità del mancato funzionamento. Nei casi di sospensione e proroga, il Sistema assicura che, fino alla scadenza del termine prorogato, venga mantenuta la segretezza delle Offerte inviate. È consentito agli operatori economici che hanno già inviato l'Offerta di ritirarla ed eventualmente sostituirla.

7. <u>L'Offerta è composta da</u>:

- A. Documentazione amministrativa
- B. Offerta economica
- 8. Il concorrente dovrà produrre la documentazione a Sistema nelle varie sezioni ivi previste.
- 9. Nell'apposita sezione relativa alla presente procedura, la presentazione dell'Offerta dovrà avvenire attraverso l'esecuzione di passi procedurali che consentano di predisporre ed inviare i documenti di cui l'Offerta si compone (ossia: Documentazione amministrativa e l'Offerta economica).
- 10. <u>Si precisa che prima dell'invio, tutti i file che compongono l'Offerta, che non siano già in formato .pdf devono essere convertiti in formato .pdf.</u>
- 11. La presentazione dell'Offerta ed il relativo invio avvengono esclusivamente attraverso <u>la procedura</u> guidata prevista dal Sistema che può essere eseguita in fasi successive, attraverso il salvataggio dei dati e delle attività effettuate, fermo restando che l'invio dell'Offerta deve necessariamente avvenire entro la scadenza del termine perentorio di presentazione sopra stabilito. <u>I passi devono essere completati nella sequenza stabilita dal Sistema</u>.
- **12.** Si chiede al concorrente coerenza tra i dati imputati a Sistema e quelli riportati nella documentazione prodotta nell'Offerta.
- 13. È sempre possibile modificare i passi precedentemente eseguiti: in tal caso si consiglia di prestare la massima attenzione alla procedura di preparazione dell'offerta guidata dal Sistema, in quanto le modifiche effettuate potranno avere conseguenze sui passi successivi. È in ogni caso onere e

- responsabilità del concorrente aggiornare costantemente il contenuto di ogni fase e di ogni relativo passo relativo alla presentazione dell'offerta.
- 14. L'invio dell'Offerta, in ogni caso avviene solo con la selezione dell'apposita funzione "Conferma e TRASMETTI LA DOCUMENTAZIONE" prima della scadenza della gara altrimenti la partecipazione alla gara non verrà ritenuta valida.
- 15. Il Sistema utilizzato da Publiacqua S.p.A. adotta una modalità di esecuzione delle predette azioni e attività tale da consentire il rispetto della massima segretezza e riservatezza dell'Offerta e dei documenti che la compongono, e tale da garantire la provenienza, l'identificazione e l'inalterabilità dell'Offerta medesima.
- 16. La presentazione dell'Offerta mediante il Sistema è a totale ed esclusivo rischio del procedente, il quale si assume qualsiasi rischio in caso di mancata o tardiva ricezione dell'Offerta medesima, dovuta, a mero titolo esemplificativo e non esaustivo, a malfunzionamenti degli strumenti telematici utilizzati, a difficoltà di connessione e trasmissione, a lentezza dei collegamenti, o a qualsiasi altro motivo, restando esclusa qualsivoglia responsabilità di Publiacqua S.p.A. ove per ritardo o disguidi tecnici o di altra natura, ovvero per qualsiasi motivo, l'Offerta non pervenga entro il previsto termine perentorio di scadenza.
- 17. In ogni caso, fatti salvi i limiti inderogabili di legge, il concorrente esonera Publiacqua S.p.A. e il Gestore del Sistema da qualsiasi responsabilità per malfunzionamenti di qualsiasi natura, mancato funzionamento o interruzioni di funzionamento del Sistema. Publiacqua si riserva, comunque, di adottare i provvedimenti che riterrà necessari nel caso di malfunzionamento del Sistema.
- **18.** Si precisa inoltre che:
 - l'Offerta presentata entro il termine di presentazione della stessa è vincolante per il concorrente;
 - entro il termine di presentazione dell'Offerta, chi ha presentato un'Offerta potrà ritirarla; un'Offerta ritirata equivarrà ad un'offerta non presentata;
 - il Sistema non accetta Offerte presentate dopo la data e l'orario stabiliti come termine di presentazione delle Offerte, nonché Offerte incomplete di una o più parti la cui presenza è necessaria ed obbligatoria.
- 19. Al concorrente è richiesto di allegare, quale parte integrante dell'Offerta, a pena di esclusione, i documenti specificati nei successivi paragrafi, ove richiesto, sottoscritti con firma digitale. Si raccomanda di inserire detti allegati nella sezione pertinente ed in particolare, di non indicare o comunque fornire i dati dell'offerta economica in sezione diversa da quella relativa alla stessa, pena l'esclusione dalla procedura.
- 20. Ad avvenuta trasmissione dell'Offerta il Sistema invia una ricevuta di partecipazione via PEC, contenente l'elenco dei documenti caricati e le informazioni relative. La PEC inviata costituisce notifica del corretto recepimento dell'offerta stessa. L'operatore economico potrà altresì scaricare la ricevuta di partecipazione dopo aver definitivamente inviato la domanda di partecipazione. La ricevuta di partecipazione contiene: codice identificativo dell'Operatore Economico; oggetto della procedura; elenco dettagliato di tutti i documenti di gara caricati con orario, nome del file, peso del file e codice algoritmo SHA256; data e orario della conferma di partecipazione.
- **21.** È onere dell'operatore economico verificare l'avvenuto corretto caricamento dei documenti sul Sistema, eventualmente cliccando sui documenti stessi al fine di scaricarli e verificarli.
- 22. Il concorrente è consapevole, ed accetta con la presentazione dell'Offerta, che il Sistema può rinominare in sola visualizzazione i *file* che il medesimo concorrente presenta attraverso il Sistema; detta modifica non riguarda il contenuto del documento, né il nome originario che restano, in ogni caso, inalterati.
- 23. Restano salve le indicazioni operative ed esplicative presenti a Sistema.
- 24. Il concorrente che intenda partecipare in forma riunita (es. R.T.I./Consorzi, sia costituiti che

costituendi) dovrà in sede di presentazione dell'Offerta indicare la forma di partecipazione e indicare gli operatori economici riuniti o consorziati.

ART. 19 - MODALITÀ DI SOTTOSCRIZIONE DELLA DOCUMENTAZIONE DI GARA

- 1. Per i concorrenti aventi sede legale in Italia o in uno dei Paesi dell'Unione europea, le dichiarazioni sostitutive si redigono ai sensi degli articoli 46 e 47 del D.P.R. 445/2000; per i concorrenti non aventi sede legale in uno dei Paesi dell'Unione europea, le dichiarazioni sostitutive sono rese mediante documentazione idonea equivalente secondo la legislazione dello Stato di appartenenza.
- 2. Tutte le dichiarazioni sostitutive rese ai sensi degli artt. 46 e 47 del D.P.R. 445/2000, ivi compresi il DGUE, e l'Offerta economica devono essere sottoscritte con firma digitale dal rappresentante legale del concorrente o suo procuratore. Il dichiarante allega copia fotostatica di un documento di riconoscimento, in corso di validità (per ciascun dichiarante è sufficiente una sola copia del documento di riconoscimento anche in presenza di più dichiarazioni su più fogli distinti).
- 3. La documentazione presentata in copia viene prodotta ai sensi del D. Lgs. 82/2005 autentica o in copia conforme ai sensi, rispettivamente, degli artt. 18 e 19 del D.P.R. 445/2000. Ove non diversamente specificato è ammessa la copia semplice. In caso di concorrenti non stabiliti in Italia, la documentazione dovrà essere prodotta in modalità idonea equivalente secondo la legislazione dello Stato di appartenenza.
- **4.** Tutta la documentazione da produrre deve essere in lingua italiana o, se redatta in lingua straniera, deve essere corredata da traduzione giurata in lingua italiana.
- 5. In caso di contrasto tra testo in lingua straniera e testo in lingua italiana prevarrà la versione in lingua italiana, essendo a rischio del concorrente assicurare la fedeltà della traduzione.
- 6. In caso di mancanza, incompletezza o irregolarità della traduzione dei documenti contenuti nella Documentazione amministrativa, si applica l'art. 101 del D. Lgs. 36/2023.
- 7. L'Offerta vincolerà il concorrente ai sensi dell'art. 17 comma 4 del D. Lgs. 36/2023 per 180 giorni dalla data di scadenza del termine per la presentazione delle Offerte. Nel caso in cui alla data di scadenza della validità delle Offerte le operazioni di gara siano ancora in corso, la stazione appaltante potrà richiedere agli offerenti, ai sensi dell'art. 17 comma 4 del D. Lgs. 36/2023, di confermare la validità dell'Offerta sino alla data che sarà indicata.
- **8.** Il mancato riscontro alla richiesta della stazione appaltante sarà considerato come rinuncia del concorrente alla partecipazione alla gara.

ART. 20 - SOCCORSO ISTRUTTORIO

- 1. Le carenze di qualsiasi elemento formale e in particolare, la mancanza, l'incompletezza e ogni altra irregolarità della documentazione trasmessa con la domanda di partecipazione, con esclusione di quelle afferenti la documentazione che compone l'offerta economica, possono essere sanate attraverso la procedura di soccorso istruttorio di cui all'art. 101 del D. Lgs. 36/2023.
- 2. L'irregolarità è sanabile laddove non si accompagni ad una carenza sostanziale del requisito alla cui dimostrazione la documentazione omessa o irregolarmente prodotta era finalizzata. La successiva correzione o integrazione documentale è ammessa laddove consenta di attestare l'esistenza di circostanze preesistenti, vale a dire requisiti previsti per la partecipazione e documenti/elementi a corredo dell'Offerta.

Nello specifico valgono le seguenti regole:

• Il mancato possesso dei prescritti requisiti di partecipazione non è sanabile mediante soccorso istruttorio ed è causa di esclusione dall'appalto specifico;

- L'omessa o incompleta nonché irregolare presentazione delle dichiarazioni sul possesso dei requisiti di partecipazione e ogni altra mancanza, incompletezza o irregolarità della domanda, sono sanabili, ad eccezione delle false dichiarazioni;
- La mancata produzione del contratto di avvalimento, della garanzia provvisoria, del mandato
 collettivo speciale o dell'impegno a conferire mandato collettivo può essere oggetto di
 soccorso istruttorio solo se i citati documenti sono preesistenti e comprovabili con data certa
 anteriore al termine di presentazione dell'offerta;
- Il difetto di sottoscrizione della domanda di partecipazione, delle dichiarazioni richieste e dell'offerta è sanabile;
- 3. Ai fini del soccorso istruttorio la stazione appaltante per il tramite del proprio organo interno, competente per questa fase, assegna al concorrente un congruo termine non inferiore a cinque giorni naturali e consecutivi e non superiori a dieci giorni naturali e consecutivi perché siano rese, integrate o regolarizzate le dichiarazioni necessarie, indicando il contenuto e i soggetti che le devono rendere nonché la sezione del Sistema dove deve essere inserita la documentazione.
- **4.** In caso di inutile decorso del termine, la stazione appaltante procede all'**esclusione** del concorrente dalla procedura
- **5.** Ove il concorrente produca dichiarazioni o documenti non perfettamente coerenti con la richiesta, la stazione appaltante può chiedere ulteriori precisazioni o chiarimenti, fissando un termine perentorio a pena di esclusione.
- 6. Al di fuori delle ipotesi di cui all'articolo 101 del D. Lgs. 36/2023 è facoltà della stazione appaltante, per il tramite del proprio organo interno competente per la specifica fase, invitare, se necessario, i concorrenti a fornire chiarimenti in ordine al contenuto dei certificati, documenti e dichiarazioni presentati, con facoltà di assegnare a tal fine un termine perentorio, entro cui le imprese concorrenti devono far pervenire quanto richiesto, pena l'esclusione dalla gara.
- 7. La Stazione appaltante può sempre chiedere chiarimenti sui contenuti dell'offerta economica e su ogni loro allegato. L'operatore economico è tenuto a fornire risposta nel termine assegnato dalla stazione appaltante che non può essere inferiore a cinque giorni naturali e consecutivi e superiore a dieci giorni naturali e consecutivi. I chiarimenti resi dall'operatore economico non possono modificare il contenuto dell'offerta

ART. 21 - DOCUMENTAZIONE DA PRESENTARE

ART. 21.A - CONTENUTO DELLA BUSTA TELEMATICA "DOCUMENTAZIONE AMMINISTRATIVA"

- 1. Il Concorrente inserisce a Sistema nella BUSTA TELEMATICA A "DOCUMENTAZIONE AMMINISTRATIVA" la seguente documentazione:
 - A. DOMANDA DI PARTECIPAZIONE (resa ai sensi del D.P.R. n. 445/2000 e s.m.i.) da compilarsi preferibilmente secondo il MODELLO 1 con cui il concorrente chiede di partecipare alla procedura di cui in oggetto e indica la forma di partecipazione alla stessa procedura (impresa singola, consorzio, RTI, aggregazione di imprese di rete, GEIE).

In caso di partecipazione in RTI, consorzio ordinario, aggregazione di imprese di rete, GEIE, il concorrente fornisce i dati identificativi (ragione sociale, codice fiscale, sede) e il ruolo di ciascuna impresa (mandataria/mandante; capofila/consorziata).

Nel caso di consorzio di cooperative artigiane e imprese artigiane o consorzio di cui all'art. 62 comma 2 lett. b) c) e d) del D. Lgs. 36/2023, il consorzio indica il consorziato per il quale concorre alla gara; qualora il consorzio non indichi per quale/i consorziato/i concorre, si intende che lo stesso partecipa in nome e per conto proprio.

*

Il MODELLO 1 dovrà essere sottoscritto in forma digitale:

- in caso di impresa singola, dal suo legale rappresentante avente i poteri necessari per impegnare l'impresa nella presente procedura o da persona munita di comprovati poteri di firma;
- (ii) in caso di RTI o di Consorzi ordinari costituiti al momento di presentazione dell'offerta, dal legale rappresentante o da persona munita di comprovati poteri di firma avente i poteri necessari per impegnare l'impresa mandataria/capofila;
- (iii) in caso di RTI e Consorzi ordinari costituendi, dal legale rappresentante o da persona munita di comprovati poteri di firma avente i poteri necessari per impegnare l'impresa nella presente procedura, di tutte le imprese raggruppande o consorziande;
- (iv) nel caso di Consorzi di cui all'art. 65, comma 2, lett. b) c) e d) del D. Lgs. 36/2023 dal legale rappresentante o da persona munita da comprovati poteri di firma avente i poteri necessari per impegnare il Consorzio stesso nella presente procedura.
- (v) nel caso di aggregazioni di imprese aderenti al contratto di rete si fa riferimento alla disciplina prevista per i raggruppamenti temporanei di imprese, in quanto compatibile. In particolare:
 - a) se la rete è dotata di un organo comune con potere di rappresentanza e con soggettività giuridica, ai sensi dell'art. 3, comma 4-quater, del D.L. 10 febbraio 2009, n. 5, la domanda di partecipazione deve essere sottoscritta dal solo operatore economico che riveste la funzione di organo comune;
 - se la rete è dotata di un organo comune con potere di rappresentanza ma è priva di soggettività giuridica, ai sensi dell'art. 3, comma 4-quater, del D.L. 10 febbraio 2009, n. 5, la domanda di partecipazione deve essere sottoscritta dall'impresa che riveste le funzioni di 32 organo comune nonché da ognuna delle imprese aderenti al contratto di rete che partecipano alla gara;
 - c) se la rete è dotata di un organo comune privo del potere di rappresentanza o se la rete è sprovvista di organo comune, oppure se l'organo comune è privo dei requisiti di qualificazione richiesti per assumere la veste di mandataria, la domanda di partecipazione deve essere sottoscritta dall'impresa aderente alla rete che riveste la qualifica di mandataria, ovvero, in caso di partecipazione nelle forme del raggruppamento da costituirsi, da ognuna delle imprese aderenti al contratto di rete che partecipa alla gara.

La domanda può essere sottoscritta anche da procuratore del legale rappresentante ed in tal caso va allegata copia conforme all'originale della procura.

B. DOCUMENTO DI GARA UNICO EUROPEO (DGUE)

Il Concorrente dovrà produrre il DGUE nei seguenti termini:

Il DGUE sottoscritto digitalmente deve essere compilato nelle seguenti Parti:

Informazioni sull'Operatore economico

Il Concorrente rende tutte le informazioni richieste mediante la compilazione delle parti pertinenti.

Informazioni relative ai criteri di esclusione e selezione

Il Concorrente rende tutte le informazioni richieste mediante la compilazione delle parti pertinenti al fine di dichiarare il possesso dei requisiti di cui all'art. 8 di cui al presente Disciplinare compilando tutte le sezioni richieste.

In caso di ricorso al subappalto: Il concorrente, pena la inammissibilità di ricorrere al subappalto, indica l'elenco delle prestazioni che intende subappaltare.

In caso di ricorso all'avvalimento: Il concorrente indica la denominazione dell'operatore economico ausiliario e i requisiti oggetto di avvalimento. Il concorrente, per ciascuna impresa ausiliaria allega la documentazione di seguito indicata.

*

Trattandosi di una dichiarazione resa ai sensi del D.P.R. n. 445/2000 e s.m.i., alla stessa dovrà essere allegata copia fotostatica leggibile, ancorché non autenticata, di un documento di identità del sottoscrittore di ciascun DGUE; in caso di Procuratore dovrà essere prodotta la procura.

In caso di raggruppamento o di consorzio, a pena di esclusione dalla procedura del raggruppamento o del consorzio, <u>un DGUE distinto</u> - compilato come sopra indicato per l'impresa singola - sottoscritto da soggetto avente i poteri necessari per impegnare l'operatore nella presente procedura, dovrà essere prodotto:

- (i) da tutte le imprese componenti il RTI o il consorzio, in caso di RTI o di consorzi ordinari di concorrenti sia costituiti che costituendi;
- (ii) dal consorzio medesimo e da tutte le imprese consorziate indicate quali concorrenti, in caso di Consorzi di cui all'art. 65, comma 2, lett. b), c) e d) del D. Lgs. n. 36/2023;
- (iii) nel caso di aggregazioni di imprese di rete da ognuna delle imprese retiste, se l'intera rete partecipa, ovvero dall'organo comune e dalle singole imprese retiste indicate.

Si rinvia a quanto precisato nel presente Disciplinare in merito ad eventuali imprese Consorziate che siano a loro volta Consorzi.

Il Concorrente, fermo restando le modalità di compilazione sopra esposte, dovrà produrre il DGUE (distinto per tutti i soggetti tenuti al rilascio del DGUE) in formato elettronico e sottoscritto digitalmente seguendo le seguenti istruzioni:

- a) accedere ai **Dettagli** della procedura di gara e scaricare il fac-simile allegato in corrispondenza della voce DGUE oppure scaricarlo, sempre dai **Dettagli** della procedura di gara, nella sezione Documentazione di gara; il file scaricato corrisponde all'**eDGUE Request** in formato XML;
- b) accedere alla sezione **Cruscotto**, all'interno del box **Gare e negoziazioni** e premere il pulsante **Compila eDGUE response**;
- c) Caricare l'**eDGUE Request** di cui al precedente **punto 1** all'interno della schermata e seguire le relative indicazioni;
- d) Compilare l'**eDGUE response** tramite l'inserimento dei propri dati e rispondere a tutti i criteri di esclusione e di selezione inseriti dalla Stazione appaltante;
- e) Generare l'**eDGUE response** sia in formato XLM che PDF;
- f) Salvare entrambi i files sul proprio pc e firmarli digitalmente;
- g) Caricare entrambi i files **firmati digitalmente** sulla piattaforma di e-procurement di Publiacqua S.p.A. nella busta amministrativa, in corrispondenza della voce DGUE (Documento di gara unico europeo).

Per maggiori dettagli di rimanda al manuale Guida all'eDGUE Response.

In caso di **avvalimento** o forme di **raggruppamento**, l'ausiliaria o la mandante, dovrà registrarsi a sistema, caricare l'EDGUE request presente negli atti di gara e generare l'EDGUE response in formato PDF e XML. Questi ultimi documenti dovranno essere caricati dal partecipante nella documentazione di gara.

C. AUTODICHIARAZIONI INTEGRATIVE

Le dichiarazioni integrative (rese ai sensi del D.P.R. n. 445/2000 e s.m.i.) che il concorrente è tenuto a rendere sono contenute nel MODELLO 3 che forma parte integrante e sostanziale del presente

Disciplinare, e tra cui:

- a) i nominativi dei soggetti di cui all'art. 94 comma 3 e 4 del D. Lgs. 36/2023;
- b) La sussistenza delle ulteriori condizioni specificate nel Modello 3) a cui si rinvia.

Alla dichiarazione dovrà essere allegata, copia fotostatica di un documento di identità del/dei sottoscrittore/i. In caso di procuratore deve essere allegato originale o copia, conforme all'originale, della procura.

In caso di concorrente con idoneità plurisoggettiva, il citato Modello deve essere presentato:

- da tutte le imprese componenti il RTI sia costituito che costituendo; da tutte le imprese componenti il Consorzio, in caso di Consorzi ordinari di concorrenti costituendi; da tutte le imprese indicate come esecutrici (oltre che dal Consorzio), in caso di Consorzi ordinari di concorrenti già costituiti;
- (ii) dal Consorzio medesimo e da tutte le imprese consorziate indicate quali esecutrici, in caso di Consorzi di cui all'art. 65, comma 2, lett. b) c) e d) del D. Lgs. 36/2023.
 - Si rinvia a quanto precisato nel presente Disciplinare in merito ad eventuali imprese consorziate che siano a loro volta consorzi.
- D. (Per gli operatori economici che sottoscrivono le dichiarazioni a mezzo procuratori i cui poteri non siano riportati sulla CCIAA) PROCURA/E.
- E. Copia fotostatica leggibile, ancorché non autenticata, di un documento di identità del/i sottoscrittore/i.
- **F.** Copia della attestazione del versamento del contributo di gara.
- G. ALLEGATO 5 Componente capacità di mercato debitamente compilato (tale allegato deve essere sottoscritto con le modalità indicate per la sottoscrizione della DOMANDA DI PARTECIPAZIONE di cui alla lett. A.; nel suddetto documento <u>NON</u> dovranno essere inseriti elementi dell'offerta economica né in forma diretta né in modo da renderne possibile la deduzione).
- **H.** (In caso di avvalimento) Al fine di soddisfare le richieste relative al possesso dei requisiti richiesti nel presente Disciplinare, il concorrente medesimo dovrà produrre, ex art. 104, D. Lgs 36/2023, la seguente documentazione per ciascuna impresa ausiliaria:
 - DGUE, a firma digitale dell'ausiliaria, contenente tutte le informazioni pertinenti con particolare attenzione ai dati finalizzati a dimostrare il possesso dei requisiti di cui all'art. 8.1.1 lett. a) e b) e i requisiti oggetto di avvalimento;
 - dichiarazione sostitutiva di cui all'art. 104 comma 4 lett. b) del D. Lgs. 36/2023, sottoscritta con firma digitale da soggetto munito di idonei poteri dell'ausiliaria con la quale quest'ultima dichiara di essere in possesso dei requisiti necessari di cui il concorrente è carente; (conforme al MODELLO 4);
 - dichiarazione sostitutiva di cui all'art. 104, comma 4 lett. c) del D. Lgs. 36/2023, sottoscritta con firma digitale da soggetto munito di idonei poteri dell'ausiliaria, con la quale quest'ultima si obbliga, verso il concorrente e verso la Stazione Appaltante, a mettere a disposizione, per tutta la durata dell'appalto, le risorse necessarie di cui è carente il concorrente (conforme al MODELLO 4);
 - contratto di avvalimento sottoscritto digitalmente, in virtù del quale l'ausiliaria si obbliga, nei confronti del concorrente, a fornire i requisiti e a mettere a disposizione le risorse necessarie, che devono essere dettagliatamente descritte, per tutta la durata dell'appalto. A tal fine il contratto di avvalimento contiene, a pena di nullità, ai sensi dell'art. 104 comma 1 del D. Lgs. 36/2023, la specificazione dei requisiti forniti e delle risorse messe a disposizione dall'ausiliaria;

(In caso di operatori economici ausiliari aventi sede, residenza o domicilio nei paesi inseriti nelle c.d. "black list) dichiarazione dell'ausiliaria sottoscritta digitalmente del possesso dell'autorizzazione in corso di validità rilasciata ai sensi del D.M. 14 dicembre 2010 del Ministero dell'economia e delle finanze (ai sensi dell'art. 37 del D.L. 78/2010, conv. In L. 122/2010) oppure dichiarazione dell'ausiliaria sottoscritta digitalmente di aver presentato domanda di autorizzazione ai sensi dell'art. 1 comma 3 del D.M. 14.12.2010 con allegata copia dell'istanza di autorizzazione inviata al Ministero (conforme al MODELLO 4).

INDICAZIONI PER I CONCORRENTI CON IDONEITÀ PLURISOGGETTIVA E I CONSORZI

- **I.** *(per i consorzi stabili, consorzi di cooperative e di imprese artigiane)* Copia dell'Atto costitutivo e statuto del consorzio in copia autentica, con indicazione delle imprese consorziate.
- J. (per i consorzi stabili, consorzi di cooperative e di imprese artigiane) Dichiarazione in cui si indica il/i consorziato/i per il/i quale/i il consorzio concorre alla gara; qualora il consorzio non indichi per quale/i consorziato/i concorre, si intende che lo stesso partecipa in nome e per conto proprio.
- K. (nel caso di raggruppamento temporaneo già costituito) Copia del mandato collettivo irrevocabile con rappresentanza conferito alla mandataria per atto pubblico o scrittura privata autenticata, con indicazione del soggetto designato quale mandatario, nella forma prescritta, prima della data di presentazione dell'offerta.
- **L.** (nel caso di raggruppamento temporaneo già costituito) Dichiarazione in cui si indica, ai sensi dell'art. 68, comma 2, del D. Lgs. 36/2023, le quote della Fornitura con le relative percentuali che saranno eseguite dai singoli operatori economici riuniti o consorziati.
- M. (nel caso di consorzio ordinario o GEIE già costituiti) Atto costitutivo e statuto del consorzio o GEIE in copia autentica, con indicazione del soggetto designato quale capogruppo e delle consorziate indicate come esecutrici.
- N. (nel caso di consorzio ordinario o GEIE già costituiti) Dichiarazione in cui si indica, ai sensi dell'art. 68, comma 2 del D. Lgs. 36/2023, le quote della Fornitura con le relative percentuali che saranno eseguite dai singoli operatori economici consorziati.
- O. (nel caso di raggruppamento temporaneo o consorzio ordinario o GEIE non ancora costituiti)

 Dichiarazione unica, congiunta e sottoscritta da tutti i soggetti che costituiranno il raggruppamento o
 consorzio, ai sensi dell'art. 68 comma 1 del D. Lgs. 36/2023 attestante:
 - a) l'operatore economico al quale, in caso di aggiudicazione, sarà conferito mandato speciale con rappresentanza o funzioni di capogruppo, qualificato come mandatario, il quale stipulerà il contratto in nome e per conto proprio e delle mandanti;
 - b) l'impegno, in caso di aggiudicazione, ad uniformarsi alla disciplina vigente con riguardo ai raggruppamenti temporanei o consorzi o GEIE;
 - c) le parti della Fornitura e le quote percentuali che saranno eseguite dai singoli operatori economici riuniti o consorziati ai sensi dell'art. 68, comma 2, del D. Lgs. 36/2023.
- P. (Per le aggregazioni di imprese aderenti al contratto di rete: se la rete è dotata di un organo comune con potere di rappresentanza e soggettività giuridica) Copia autentica o copia conforme del contratto di rete, redatto per atto pubblico o scrittura privata autenticata, ovvero per atto firmato digitalmente a norma dell'art. 25 del D. Lgs. 82/2005, con indicazione dell'organo comune che agisce in rappresentanza della rete.
- Q. (Per le aggregazioni di imprese aderenti al contratto di rete: se la rete è dotata di un organo comune con potere di rappresentanza e soggettività giuridica) Dichiarazione, sottoscritta dal legale rappresentante dell'organo comune, che indichi per quali imprese la rete concorre.
- R. (Per le aggregazioni di imprese aderenti al contratto di rete: se la rete è dotata di un organo comune con potere di rappresentanza e soggettività giuridica) Dichiarazione che indichi le prestazioni e le relative percentuali che saranno eseguite dai singoli operatori economici aggregati in rete.

- S. (Per le aggregazioni di imprese aderenti al contratto di rete: se la rete è dotata di un organo comune con potere di rappresentanza ma è priva di soggettività giuridica) Copia autentica del contratto di rete, redatto per atto pubblico o scrittura privata autenticata, ovvero per atto firmato digitalmente a norma dell'art. 25 del D. Lgs. 82/2005, recante il mandato collettivo irrevocabile con rappresentanza conferito alla impresa mandataria; qualora il contratto di rete sia stato redatto con mera firma digitale non autenticata ai sensi dell'art. 24 del D. Lgs. 82/2005, il mandato nel contratto di rete non può ritenersi sufficiente e sarà obbligatorio conferire un nuovo mandato nella forma della scrittura privata autenticata, anche ai sensi dell'art. 25 del D. Lgs. 82/2005.
- T. (Per le aggregazioni di imprese aderenti al contratto di rete: se la rete è dotata di un organo comune con potere di rappresentanza ma è priva di soggettività giuridica) Dichiarazione che indichi le prestazioni e le relative percentuali, che saranno eseguite dai singoli operatori economici aggregati in rete.

(Per le aggregazioni di imprese aderenti al contratto di rete: se la rete è dotata di un organo comune privo del potere di rappresentanza o se la rete è sprovvista di organo comune, ovvero, se l'organo comune è privo dei requisiti di qualificazione richiesti, e la rete partecipa nelle forme del RTI costituito o costituendo):

- U. in caso di R.T.I. costituito: copia autentica del contratto di rete, redatto per atto pubblico o scrittura privata autenticata ovvero per atto firmato digitalmente a norma dell'art. 25 del D. Lgs. 82/2005 con allegato il mandato collettivo irrevocabile con rappresentanza conferito alla mandataria, recante l'indicazione del soggetto designato quale mandatario e delle prestazioni, che saranno eseguite dai singoli operatori economici aggregati in rete; qualora il contratto di rete sia stato redatto con mera firma digitale non autenticata ai sensi dell'art. 24 del D. Lgs. 82/2005, il mandato deve avere la forma dell'atto pubblico o della scrittura privata autenticata, anche ai sensi dell'art. 25 del D. Lgs. 82/2005;
- V. in caso di RTI costituendo: copia autentica del contratto di rete, redatto per atto pubblico o scrittura privata autenticata, ovvero per atto firmato digitalmente a norma dell'art. 25 del D. Lgs. 82/2005, con allegate le dichiarazioni, rese da ciascun concorrente aderente al contratto di rete, attestanti:
 - a quale concorrente, in caso di aggiudicazione, sarà conferito mandato speciale con rappresentanza o funzioni di capogruppo;
 - l'impegno, in caso di aggiudicazione, ad uniformarsi alla disciplina vigente in materia di raggruppamenti temporanei;
 - le prestazioni, che saranno eseguite dai singoli operatori economici aggregati in rete.

Il mandato collettivo irrevocabile con rappresentanza potrà essere conferito alla mandataria con scrittura privata.

Qualora il contratto di rete sia stato redatto con mera firma digitale non autenticata ai sensi dell'art. 24 del D. Lgs. 82/2005, il mandato dovrà avere la forma dell'atto pubblico o della scrittura privata autenticata, anche ai sensi dell'art. 25 del D. Lgs. 82/2005.

- 2. Le informazioni di cui al presente articolo (INDICAZIONI PER I CONCORRENTI CON IDONEITÀ PLURISOGGETTIVA E I CONSORZI), riportate nella domanda di partecipazione (allegato Modello 1), potranno essere rese o sotto forma di allegati alla domanda di partecipazione (allegato Modello 1) ovvero quali sezioni interne alla domanda medesima.
- 2. Le dichiarazioni di cui punti precedenti, devono essere redatte preferibilmente in conformità dei modelli allegati. Qualora non siano utilizzati tali modelli, la documentazione dovrà contenere, tutte le dichiarazioni richieste in quanto qualificate come essenziali, perché relative al possesso dei requisiti previsti dalla normativa vigente per la partecipazione. Le dichiarazioni vanno rese ai sensi del D.P.R. 445/2000.
- 3. La sottoscrizione di tutte le dichiarazioni semplici e sostitutive richieste dal presente Disciplinare è adempimento essenziale, in quanto imposto dal D.P.R. 445/2000 e previsto a garanzia della certezza

in ordine alla provenienza dell'Offerta.

4. Fatto salvo quanto diversamente specificato nei punti precedenti le dichiarazioni e le documentazioni ivi previste sono richieste a pena di esclusione dalla gara all'esito negativo della procedura di regolarizzazione ex art. 101 del D. Lgs. 36/2023, in quanto attengono a prescrizioni previste dalla normativa vigente in materia di contratti pubblici, e devono contenere quanto previsto nei relativi punti.

ART. 21.B - CONTENUTO DELLA BUSTA TELEMATICA "OFFERTA ECONOMICA"

- 1. Il Concorrente, <u>a pena di esclusione</u>, inserisce a Sistema nella BUSTA TELEMATICA "OFFERTA ECONOMICA", la seguente documentazione:
 - (i) Dichiarazione contenente indicazione, in cifre e in lettere, dello Spread offerto (**Spread_**of) da esprimersi in €/MWh;
 - (ii) Dichiarazione di obbligarsi alla propria offerta per il periodo di 180 (centottanta) giorni a far data dal termine previsto per la presentazione dell'offerta, e che la stessa ha valore di proposta contrattuale irrevocabile ai sensi dell'articolo 1329 del Codice Civile;
 - (iii) Dichiarazione che l'offerta è incondizionata;
 - (iv) Dichiarazione di aver preso atto che in caso di discordanza tra lo Spread offerto (**Spread_**of) espresso in cifre e quello espresso in lettere, è valida l'indicazione in lettere;
 - (v) Il CCNL applicato;
- 2. Il Concorrente dovrà formulare l'offerta economica avente tutte le dichiarazioni di cui alle lettere da (i) a (v) sopra indicate.
- **3.** Lo spread offerto (Spread_of) dovrà essere indicato fino alla terza cifra decimale. Qualora il Concorrente inserisca valori con un numero maggiore di decimali, la terza cifra decimale sarà arrotondata per difetto se la cifra successiva alla terza è compresa tra 0 e 4, e per eccesso se la cifra è compresa tra 5 e 9.
 - Ad esempio: 12,2411 verrà arrotondato a 12,241; 12,2468 verrà arrotondato a 12,247.
- **4.** Il Concorrente a sua discrezione può utilizzare il "Modello 5 Modello di offerta" predisposto dalla Stazione Appaltante.
- **5.** L'Offerta economica deve essere sottoscritta con le modalità indicate per la sottoscrizione della DOMANDA DI PARTECIPAZIONE di cui all'art. 21.A. comma 1.
- 6. Ai sensi dell'art. 101 del D. Lgs. 36/2023 qualunque irregolarità riferita all'offerta economica non può essere sanata e comporta quindi l'esclusione dalla procedura di gara.

ART. 22 - PROCEDIMENTO DI GARA

- Nel giorno e nell'ora indicato in premessa la gara sarà aperta da un Seggio di gara istituito ad hoc (di seguito anche solo "Seggio") che procederà, in seduta aperta, operando attraverso il Sistema allo svolgimento delle seguenti attività:
 - A. verifica della ricezione delle Offerte tempestivamente presentate a Sistema. La tempestività della ricezione delle Offerte e che le stesse Offerte siano composte dalle buste digitali Documentazione amministrativa e Offerta economica, (salva, in ogni caso, la verifica del contenuto di ciascun documento presentato) è riscontrata dalla presenza a Sistema delle Offerte medesime in quanto, come meglio stabilito nei precedenti paragrafi, le eventuali Offerte intempestive ed incomplete (ovvero, manchevoli di una o più parti necessarie ed obbligatorie) non sono accettate dal Sistema medesimo e dunque nessuna Offerta è presente a Sistema;
 - **B.** successivamente il Seggio procederà attraverso il Sistema alla apertura delle Offerte presentate

e, quindi, ad accedere all'area contenente la *Documentazione amministrativa* di ciascuna singola offerta presentata, mentre le singole *Offerte economiche* resteranno segrete, chiuse/bloccate a Sistema e, quindi, il relativo contenuto non sarà visibile né al Seggio, né a Publiacqua S.p.A. né ai Concorrenti, né a terzi; pertanto, il Sistema consentirà l'accesso alla *Documentazione amministrativa* e il Seggio procederà alla verifica della presenza dei documenti richiesti ed ivi contenuti;

- C. verificata la documentazione, e fatta salva la disciplina del soccorso istruttorio, il Presidente del Seggio dichiara ammessi alle successive fasi di gara i soli Concorrenti che abbiano presentato la documentazione in modo completo e formalmente corretto rispetto a quanto richiesto, e che abbiano dimostrato il possesso dei requisiti di ammissione nelle forme prescritte dal presente Disciplinare;
- **D.** nella medesima seduta aperta o in una successiva, si procederà:
 - (i) allo sblocco e apertura della busta telematica "B-OFFERTA ECONOMICA" dei soli operatori economici ammessi;
 - (ii) alla lettura degli elementi economici offerti;
 - (iii) alla formulazione della graduatoria partendo dal valore più basso e proseguendo in senso crescente (dal più piccolo al più grande).

*

Si precisa che:

- Della data e orari delle sedute aperte sarà data comunicazione ai concorrenti interessati tramite sistema.
- Possono partecipare alle operazioni di apertura delle Offerte e delle sedute aperte, un solo legale rappresentante per concorrente o suo delegato previa presentazione di apposita delega.
- Sono esclusi dalla procedura i concorrenti che non abbiano adempiuto alle eventuali richieste di regolarizzazione di cui all'art. 20 del presente Disciplinare o in tutti i casi in cui la esclusione verrà disposta.
- Ove occorrano approfondimenti o valutazioni non immediatamente formulabili o in ogni altro caso stabilito ad insindacabile giudizio del Seggio, si potrà sospendere la seduta aperta, rinviando la sessione ad altra data (comunicata a mezzo sistema a tutti i concorrenti) nella quale saranno comunicate le determinazioni adottate e/o si procederà con gli ulteriori adempimenti di competenza.
- In caso di offerte di pari valore si procederà alla richiesta di un'offerta migliorativa e successivamente, nel caso di ulteriore pareggio ovvero nel caso di mancanza di offerte migliorative, la stazione appaltante procederà mediante sorteggio.
- La Stazione Appaltante si riserva la facoltà di sottoporre a verifica un'offerta che, in base anche ad altri elementi, appaia anormalmente bassa.

ART. 24 - PROPOSTA DI AGGIUDICAZIONE DELL'APPALTO

- 1. All'esito delle operazioni di cui sopra il Seggio di gara o il RUP, qualora vi sia stata verifica di congruità dell'offerta, formulerà la proposta di aggiudicazione in favore del concorrente che ha presentato la migliore Offerta, chiudendo le operazioni di gara e trasmettendo al R.P. di affidamento tutti gli atti e documenti della gara ai fini dei successivi adempimenti.
- 2. L'aggiudicazione avverrà con specifico atto della Stazione Appaltante.

ART. 25 - NORME DI PROCEDIMENTO

1. La Stazione appaltante procederà all'esclusione dalla gara, oltre che per i casi già indicati:

- ai sensi dell'art. 70 comma 4 lett. a) e b) del D. Lgs. 36/2023 delle Offerte che non rispettano i documenti di gara e che sono considerate irricevibili.
- altresì non sono ammesse Offerte condizionate, indeterminate, con riferimento ad offerta relativa ad altro appalto, incomplete e/o parziali e che non rispettano i documenti di gara.
- delle Offerte nelle quali fossero sollevate eccezioni e/o riserve di qualsiasi natura alle condizioni di cui in affidamento.
- delle Offerte che sostituiscano, modifichino e/o integrino le predette condizioni di cui in affidamento.
- delle Offerte ritenute irregolari in quanto anormalmente basse ai sensi dell'art. 70 comma 4 lett. d) del D. Lgs. 36/2023.
- ai sensi dell'art. 70 comma 4 lett. e) del D. Lgs. 36/2023 sono ritenute inammissibili le Offerte che non hanno la qualificazione richiesta.
- sono considerate inammissibili le Offerte in relazione alle quali il Seggio ritenga sussistenti gli estremi per informativa alla Procura della Repubblica per reati di corruzione o fenomeni collusivi.
- 2. Si rammenta che la falsità in atti e le dichiarazioni mendaci:
 - comportano sanzioni penali ai sensi dell'art. 76 D.P.R. n. 445/2000;
 - costituiscono causa d'esclusione dalla partecipazione alla presente procedura;
 - saranno oggetto di comunicazione all'A.N.AC. ai sensi dell'art. 96, comma 15 del D. Lgs. 36/2023.
- **3.** La Stazione Appaltante si riserva:
 - di procedere all'aggiudicazione anche in presenza di una sola offerta ritenuta valida, congrua e conveniente e/o di procedere a procedura negoziata nei casi previsti all'art. 158 del D. Lgs. 36/2023;
 - ai sensi dell'art 108 comma 10 del D. Lgs. 36/2023 di non procedere all'aggiudicazione qualora nessuna delle Offerte sia ritenuta conveniente o idonea in relazione all'oggetto del contratto, senza che gli offerenti possano richiedere indennità o compensi di sorta;
 - di non procedere all'aggiudicazione qualora nessuna delle Offerte sia ritenuta non in linea con gli obiettivi della Stazione Appaltante o non più rispondente a ragioni di pubblico interesse per eventi sopravvenuti;
 - di prorogare la data della gara senza che i concorrenti possano accampare alcuna pretesa al riguardo;
 - sospendere, re indire o non aggiudicare la gara motivatamente;
 - di non procedere all'aggiudicazione per irregolarità formali senza che ciò comporti pretesa alcuna di risarcimento od altro da parte dei concorrenti.
- 4. La Stazione appaltante si riserva comunque la facoltà di non procedere all'aggiudicazione della gara in tutti i casi in cui, a suo insindacabile giudizio, il procedimento di gara non abbia consentito di tutelare il pubblico interesse e/o qualora l'offerta economica non sia compatibile con i propri obiettivi economici.

ART. 26 - TRATTAMENTO DEI DATI PERSONALI

1. Ai sensi del Regolamento UE 679/2016 si informa il contraente che i dati personali forniti saranno raccolti presso Publiacqua S.p.A. per le finalità inerenti la gestione delle procedure previste dalla legislazione vigente per l'attività contrattuale e la scelta del contraente. Il trattamento dei dati personali (registrazione, organizzazione, conservazione) svolto con strumenti informatici e/o cartacei idonei a garantire la sicurezza e la riservatezza dei dati stessi, potrà avvenire sia per le finalità correlate

alla scelta del contraente ed all'instaurazione del rapporto contrattuale, che per finalità inerenti alla gestione del rapporto medesimo. In proposito si veda l'informativa completa sul sito www.publiacqua.it

- 2. Il conferimento dei dati è obbligatorio ai fini della partecipazione alla procedura di gara, pena l'esclusione; per l'aggiudicatario il conferimento è altresì obbligatorio ai fini della stipulazione dell'obbligazione contrattuale e dell'adempimento di tutti gli obblighi ad essa conseguenti ai sensi di legge.
- **3.** La comunicazione dei dati conferiti a soggetti pubblici o privati sarà effettuata nei soli casi e con le modalità di cui al Regolamento UE 679/2016.
- 4. In relazione al trattamento dei dati conferiti l'interessato gode dei diritti di cui agli articoli da 15 a 23 del Regolamento UE 679/2016.
- 5. Il responsabile del trattamento dei dati personali è individuato nella persona del RUP.

ART. 27 - ALTRE INFORMAZIONI

- 1. La Stazione Appaltante si riserva la facoltà di chiedere ai concorrenti, in qualsiasi momento nel corso della procedura, chiarimenti in ordine al contenuto dei certificati, documenti e dichiarazioni presentati necessari alla verifica della sussistenza dei requisiti per la partecipazione.
- 2. Prima dell'aggiudicazione la Stazione Appaltante procederà alle verifiche di cui all'art. 17, comma 5 del D. Lgs. n. 36/2023.
- 3. La stipulazione del contratto è comunque subordinata al positivo esito delle procedure previste dalla normativa vigente in materia di lotta alla mafia, fatto salvo quanto previsto dagli artt. 34-bis, comma 7, 88, comma 4-bis, 89 e 92, comma 3, del D. Lgs. n. 159/2011.
- 4. Sono a carico dell'aggiudicatario anche tutte le spese contrattuali, gli oneri fiscali quali imposte e tasse ivi comprese quelle di registro ove dovute relative alla stipulazione del Contratto. Si precisa che il valore dell'imposta di bollo che l'appaltatore è tenuto a versare al momento della stipula del Contratto per la sua registrazione sarà determinato in base a quanto previsto dalla Tabella A dell'All. n. I.4 del D. Lgs. 36/2023.
- 5. Il Contratto è stipulato non prima di 35 giorni dall'invio della comunicazione di aggiudicazione e comunque entro 60 giorni dall'aggiudicazione medesima, salvo quanto previsto dall'art. 18 comma 2 e comma 3 del D. Lgs. 36/2023.
- **6.** La mancata stipula del contratto se imputabile all'operatore economico, costituisce causa di esclusione dell'operatore dalla procedura.
- 7. Se la stipula del contratto non avviene nel termine fissato per fatto dell'aggiudicatario, può costituire motivo di revoca dell'aggiudicazione e con riserva della Stazione appaltante della facoltà di aggiudicare l'appalto al Concorrente che segue in graduatoria.
- **8.** L'aggiudicatario dovrà assicurare per tutta la durata del contratto il possesso dei requisiti necessari per la corretta e regolare esecuzione delle prestazioni da rendere e il rispetto delle normative in materia, ancorché sopravvenute.

9. <u>Documenti per la stipula</u>

Con la comunicazione di aggiudicazione, viene richiesto all'aggiudicatario di far pervenire a Publiacqua S.p.A.:

nel termine di 7 (sette) giorni solari dalla ricezione della suddetta comunicazione la seguente documentazione:

a) dichiarazione, conforme all'Allegato - "Facsimile Dichiarazione familiari conviventi", resa dai soggetti indicati dall'art. 85 del D. Lgs. n. 159/2011, in relazione ai familiari conviventi dei

soggetti medesimi (dell'aggiudicatario e dell'eventuale ausiliaria); ove le dichiarazioni siano sottoscritte con firma olografa dovrà essere prodotta una dichiarazione di conformità agli originali ai sensi del D.P.R. n. 445/2000 sottoscritta dal legale rappresentante del concorrente, dall'ausiliaria;

b) in adempimento a quanto previsto dall'art. 3, comma 7, della L. n. 136/2010 in tema di tracciabilità dei flussi finanziari, dichiarazione attestante gli estremi identificativi del/i conto/i corrente dedicato/i, anche non in via esclusiva, al presente appalto, con l'indicazione dell'opera/servizio/fornitura alla quale sono dedicati nonché le generalità (nome e cognome) e il codice fiscale delle persone delegate ad operare su detto/i conto/i. L'Aggiudicatario è tenuto a comunicare qualsivoglia variazione intervenuta in ordine ai suddetti dati tempestivamente e, comunque entro e non oltre 7 giorni dalla variazione;

nel termine di 15 (quindici) giorni solari dalla ricezione della suddetta comunicazione la seguente documentazione (in originale o in copia autenticata):

- c) indicazione del Responsabile Operativo del Contratto;
- **d)** Il nominativo e relative generalità del soggetto che procederà alla sottoscrizione del Contratto;
- e) (Se del caso) Atto originale (o copia conforme) di costituzione del RTI da redigersi secondo le modalità previste dell'art. 68, comma 2, del D. Lgs. 36/2023
- f) Attestazione del versamento dell'imposta di bollo ai sensi dell'art. 18 comma 10 del D. Lgs. 36/2023. Il valore dell'imposta e le modalità di pagamento sono riportati nell'Allegato I.4 al suddetto decreto.

In caso di RTI e di Consorzi:

- il facsimile Dichiarazione familiari conviventi dovrà essere presentato:
 - in caso di RTI o di Consorzi ordinari da tutte le imprese che fanno parte del RTI o del Consorzio;
 - in caso di Consorzio di cui all'art. 65, comma 2, lett. b), c) e d), del D. Lgs. 36/2023 dal
 Consorzio stesso e dalle eventuali Consorziate esecutrici.
- la dichiarazione attestante gli estremi identificativi del/i conto/i corrente dedicato/i, contenente le altre informazioni precedentemente elencate, dovrà essere presentata:
 - in caso di RTI o di Consorzi ordinari da tutte le imprese che fanno parte del RTI o del Consorzio nel caso in cui non vi sia mandato all'incasso in capo alla mandataria / capogruppo, in tale ultimo caso dal soggetto (mandataria/capogruppo/consorzio) al quale saranno versati i corrispettivi contrattuali;
 - in caso di Consorzio di cui all'art. 65, comma 2, lett.re b), c) e d), del D. Lgs. 36/2023 dal Consorzio;
- dovrà inoltre essere presentata, qualora non prodotta già in fase di partecipazione:
 - in caso di RTI, originale o copia autentica del mandato collettivo speciale irrevocabile con rappresentanza alla impresa capogruppo con indicazione specifica delle parti del servizio/fornitura, ovvero della percentuale in caso di servizio indivisibili, che saranno eseguite dai singoli operatori economici riuniti con l'impegno espresso di questi a realizzarli nonché, l'impegno al puntuale rispetto degli obblighi derivanti dalla Legge n. 136/2010 anche nei rapporti tra le imprese raggruppate;
 - in caso di Consorzio ordinario, copia dell'atto costitutivo, con rappresentanza alla impresa capogruppo con indicazione delle parti del servizio, ovvero della percentuale in caso di servizio indivisibili, che saranno eseguite dai singoli operatori economici riuniti con

l'impegno espresso di questi a realizzarli nonché, con l'impegno al puntuale rispetto degli obblighi derivanti dalla Legge n. 136/2010 anche nei rapporti tra le imprese consorziate

- **10.** É esclusa la competenza arbitrale per le controversie che dovessero insorgere in relazione alla procedura di gara.
- 11. Per le controversie del Contratto è competente il foro di Firenze.
- **12.** Per tutto quanto non specificatamente stabilito, si fa espresso riferimento alle vigenti disposizioni in materia di appalti pubblici di cui al D. Lgs. 36/2023 nella parte applicabile ai cd "settori speciali".

ART. 28 - REGOLE DI CONDOTTA PER L'UTILIZZAZIONE DEL SISTEMA

- 1. I concorrenti e, comunque, tutti gli utenti del Sistema sono tenuti ad utilizzare il Sistema stesso secondo buona fede ed esclusivamente per le finalità consentite e sopra specificate, e sono altresì responsabili per le violazioni delle disposizioni di legge e regolamentari, in materia di approvvigionamenti e per qualunque genere di illecito amministrativo, civile o penale.
- 2. I concorrenti e, comunque, tutti gli utenti del Sistema si obbligano a porre in essere tutte le condotte necessarie ad evitare che attraverso il Sistema si attuino turbative nel corretto svolgimento delle procedure di gara con particolare riferimento a condotte quali, a titolo esemplificativo e non esaustivo: la turbativa d'asta, le Offerte fantasma, gli accordi di cartello.
- 3. In caso di inosservanza di quanto sopra, Publiacqua S.p.A. segnalerà il fatto all'autorità giudiziaria, all'Autorità Nazionale Anticorruzione, per gli opportuni provvedimenti di competenza.
- 4. Salvo il caso di dolo o colpa grave, Publiacqua S.p.A. ed il Gestore del Sistema non saranno in alcun caso ritenuti responsabili per qualunque genere di danno, diretto o indiretto, per lucro cessante o danno emergente, che dovessero subire gli utenti del Sistema, e, comunque, i concorrenti e o terzi a causa o comunque in connessione con l'accesso, l'utilizzo, il mancato utilizzo, il funzionamento o il mancato funzionamento del Sistema e dei servizi dallo stesso offerti.
- 5. Tutti i contenuti del sito https://publiacqua.acquistitelematici.it e, in generale, i servizi relativi al Sistema, forniti da Publiacqua S.p.A. e dal Gestore del Sistema sono resi disponibili e prestati così come risultano dal suddetto sito e dal Sistema.
- **6.** Publiacqua S.p.A. ed il Gestore del Sistema non garantiscono la rispondenza del contenuto del sito https://publiacqua.acquistitelematici.it ed in generale di tutti i servizi offerti dal Sistema alle esigenze, necessità o aspettative, espresse o implicite, degli altri utenti del Sistema.
- 7. Con la presentazione dell'Offerta, i concorrenti manlevano e tengono indenne Publiacqua S.p.A. ed il Gestore del Sistema, risarcendo qualunque pregiudizio, danno, costo e onere di qualsiasi natura, ivi comprese le eventuali spese legali, che dovessero essere sofferte da questi ultimi e/o da terzi, a causa di violazioni delle regole contenute nel presente Disciplinare, dei relativi allegati, di un utilizzo scorretto od improprio del Sistema o dalla violazione della normativa vigente.
- 8. A fronte di violazioni di cui sopra, di disposizioni di legge o regolamentari e di irregolarità nell'utilizzo del Sistema da parte dei concorrenti, oltre a quanto previsto nelle altre parti del presente Disciplinare, Publiacqua S.p.A. ed il Gestore del Sistema, ciascuno per quanto di rispettiva competenza, si riservano il diritto di agire per il risarcimento dei danni, diretti e indiretti, patrimoniali e di immagine, eventualmente subiti.

Publiacqua S.p.A. L'Amministratore Delegato Ing. Paolo Tolmino Saccani ¹

¹ Il presente documento è firmato digitalmente e ai sensi del D. Lgs 82/05 sostituisce la firma autografa.